
Ｒ元年９月　役場庁舎等建設に関する町民アンケート結果

□ 調    査    日　　令和元年９月３０日（月）～１０月１５日（火）　

□ 対      　　象　　町内に住所のある１５歳以上の方

□ 対  象  者  数　　３，０００人

□ 有 効 配 布 数　　２，９８３人（１７件は郵便未着）

□ 提  出  者  数　　１，０２２人（回収率３４．２６％）

Ｑ１　あなたのお住まいの地域は

① 黒岩方面 32 人 3 ％

② 市街地(線路上） 350 人 34 ％

③ 市街地(線路下） 347 人 34 ％

④ 大新方面 20 人 2 ％

⑤ 上八雲方面 7 人 1 ％

⑥ 落部方面 140 人 14 ％

⑦ 熊石地域（全域） 116 人 11 ％

⑧ 無回答 10 人 1 ％

人 ％

回答者数 1,022 人

Ｑ２　あなたの年齢は

① 中学生 5 人 ％

② 高校生 11 人 1 ％

③ 10歳代 9 人 1 ％

④ 20歳代 68 人 7 ％

⑤ 30歳代 155 人 15 ％

⑥ 40歳代 206 人 20 ％

⑦ 50歳代 214 人 21 ％

⑧ 60歳代 257 人 25 ％

⑨ 70歳代 82 人 8 ％

⑩ 80歳代以上 9 人 1 ％

⑪ 無回答 6 人 1 ％

回答者数 1,022 人
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Ｑ３　役場庁舎の利用頻度は

① 毎日 15 人 1 ％

② 週2･3回 10 人 1 ％

③ 週1回 14 人 1 ％

④ 月1･2回 158 人 15 ％

⑤ 年5･6回 113 人 11 ％

⑥ 年3･4回 149 人 15 ％

⑦ 年1･2回 281 人 27 ％

⑧ ほとんど利用しない 234 人 23 ％

⑨ その他 11 人 1 ％

⑩ 無回答 37 人 4 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○熊石地域のため利用無し（５件）、一度もない（３件）、用事がある時だけ（２件）

　　　公民館の利用頻度は

① 毎日 9 人 1 ％

② 週2･3回 14 人 1 ％

③ 週1回 30 人 3 ％

④ 月1･2回 35 人 3 ％

⑤ 年5･6回 29 人 3 ％

⑥ 年3･4回 44 人 4 ％

⑦ 年1･2回 143 人 14 ％

⑧ ほとんど利用しない 607 人 59 ％

⑨ その他 14 人 1 ％

⑩ 無回答 97 人 9 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○熊石地域のため利用無し（３件）、一度もない（４件）

　　　保健福祉課の利用頻度は

① 毎日 9 人 1 ％

② 週2･3回 10 人 1 ％

③ 週1回 10 人 1 ％

④ 月1･2回 43 人 4 ％

⑤ 年5･6回 53 人 5 ％

⑥ 年3･4回 75 人 7 ％

⑦ 年1･2回 227 人 22 ％

⑧ ほとんど利用しない 489 人 48 ％

⑨ その他 13 人 1 ％

⑩ 無回答 93 人 9 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○熊石地域のため利用無し（３件）、一度もない（４件）、イベントの時（２件）
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Ｑ４　役場を利用する際の移動手段は

① 徒歩 113 人 11 ％

② 自転車 66 人 6 ％

③ 自家用車（送迎含む） 758 人 74 ％

④ バイク 人 ％

⑤ ハイヤー 10 人 1 ％

⑥ ＪＲ 3 人 ％

⑦ バス 8 人 1 ％

⑧ その他 4 人 ％

⑨ 無回答 60 人 6 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○行かない（１件）

　　　公民館を利用する際の移動手段は

① 徒歩 95 人 9 ％

② 自転車 63 人 6 ％

③ 自家用車（送迎含む） 648 人 63 ％

④ バイク 人 ％

⑤ ハイヤー 5 人 ％

⑥ ＪＲ 2 人 ％

⑦ バス 7 人 1 ％

⑧ その他 16 人 2 ％

⑨ 無回答 186 人 18 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○利用しない（５件）、町のバス（１件）

　　　保健福祉課を利用する際の移動手段は

① 徒歩 72 人 7 ％

② 自転車 60 人 6 ％

③ 自家用車（送迎含む） 705 人 69 ％

④ バイク 人 ％

⑤ ハイヤー 10 人 1 ％

⑥ ＪＲ 2 人 ％

⑦ バス 9 人 1 ％

⑧ その他 13 人 1 ％

⑨ 無回答 151 人 15 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○利用しない（２件）、町のバス（１件）、どこにあるか知らない（１件）
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Ｑ５　役場への来庁目的は（複数回答）

① パスポート 75 人 7 ％

② 住民票・戸籍 709 人 69 ％

③ 医療費・健康保険 242 人 24 ％

④ 年金 119 人 12 ％

⑤ 子ども（保育園等） 116 人 11 ％

⑥ 税金 210 人 21 ％

⑦ 各種支払い 219 人 21 ％

⑧ 道路・水道・住宅 76 人 7 ％

⑨ 農漁業・商工観光 33 人 3 ％

⑩ 町内会・地域活動 46 人 5 ％

⑪ 町主催の会議・打合せ 49 人 5 ％

⑫ 議会の傍聴 6 人 1 ％

⑬ その他 80 人 8 ％

⑭ 無回答 82 人 8 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○選挙（１９件）、仕事（１１件）、利用しない（１０件）、勤務（３件）

Ｑ６　公民館への来庁目的は（複数回答）

① 教育委員会手続き 39 人 4 ％

② 町・教育委員会主催の会議 63 人 6 ％

③ 民間団体の会議 72 人 7 ％

④ 町内会・地域活動 63 人 6 ％

⑤ 各種サークル活動 106 人 10 ％

⑥ イベント参加 197 人 19 ％

⑦ その他 159 人 16 ％

⑧ 無回答 426 人 42 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○利用しない（５１件）、講習等（９件）、仕事（７件）、送迎（７件）、健診（３件）

Ｑ７　保健福祉課への来庁目的は（複数回答）

① 各種申請・届出 176 人 17 ％

② 健診・予防接種 375 人 37 ％

③ 健康・生活相談 34 人 3 ％

④ 子どもに関する相談 34 人 3 ％

⑤ 福祉に関する相談 93 人 9 ％

⑥ 介護サービスの相談 52 人 5 ％

⑦ その他 173 人 17 ％

⑧ 無回答 310 人 30 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○利用しない（３８件）、イベント（２２件）、仕事（１１件）、運動（１０件）、講習等（７件）、サークル（２件）、

　町民ドック（２件）、ボランティア（２件）
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Ｑ８　役場を利用して不便に感じることは（複数回答）

① 駐車場がせまい 341 人 33 ％

②
通路・待合スペースがせま
い

252 人 25 ％

③
行きたい部署がわかりにく
い

347 人 34 ％

④ バリアフリー対応が不十分 138 人 14 ％

⑤ 1つの窓口で用件が済まない 264 人 26 ％

⑥
プライバシーが十分確保さ
れていない

271 人 27 ％

⑦ 休憩できる場所が少ない 135 人 13 ％

⑧
町民同士が交流できるス
ペースが少ない

65 人 6 ％

⑨ 駅やバス停から遠い 137 人 13 ％

⑩ その他 86 人 8 ％

⑪ 無回答 230 人 23 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○ない・不便を感じない（２２件）、トイレが古い・寒い（８件）、暗い・行きにくい（８件）、職員の対応の悪さ（７件）、

　利用しないのでわからない（７件）、車での通行上の問題（４件）、冷暖房（３件）、古い（２件）、２階への移動（３件）

Ｑ８の（１）：一番改善してほしいこと

① 駐車場がせまい 201 人 54 人 255 人

②
通路・待合スペースがせま
い

68 人 80 人 148 人

③
行きたい部署がわかりにく
い

149 人 92 人 241 人

④ バリアフリー対応が不十分 30 人 31 人 61 人

⑤ 1つの窓口で用件が済まない 87 人 83 人 170 人

⑥
プライバシーが十分確保さ
れていない

71 人 93 人 164 人

⑦ 休憩できる場所が少ない 11 人 36 人 47 人

⑧
町民同士が交流できるス
ペースが少ない

5 人 9 人 14 人

⑨ 駅やバス停から遠い 39 人 22 人 61 人

⑩ その他 21 人 7 人 28 人
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Ｑ８　公民館を利用して不便に感じることは（複数回答）

① 駐車場がせまい 373 人 36 ％

②
通路・待合スペースがせま
い

65 人 6 ％

③
行きたい部署がわかりにく
い

88 人 9 ％

④ バリアフリー対応が不十分 126 人 12 ％

⑤ 1つの窓口で用件が済まない 25 人 2 ％

⑥
プライバシーが十分確保さ
れていない

43 人 4 ％

⑦ 休憩できる場所が少ない 55 人 5 ％

⑧
町民同士が交流できるス
ペースが少ない

44 人 4 ％

⑨ 駅やバス停から遠い 85 人 8 ％

⑩ その他 87 人 9 ％

⑪ 無回答 490 人 48 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○ない・不便を感じない（２１件）、利用しないのでわからない（１６件）、暗い（1４件）、古い（１３件）、

　トイレが古い・寒い（５件）、寒い（４件）、２階への移動（２件）

Ｑ８の（１）：一番改善してほしいこと

① 駐車場がせまい 288 人 43 人 331 人

②
通路・待合スペースがせま
い

16 人 20 人 36 人

③
行きたい部署がわかりにく
い

31 人 37 人 68 人

④ バリアフリー対応が不十分 40 人 52 人 92 人

⑤ 1つの窓口で用件が済まない 2 人 7 人 9 人

⑥
プライバシーが十分確保さ
れていない

8 人 16 人 24 人

⑦ 休憩できる場所が少ない 5 人 33 人 38 人

⑧
町民同士が交流できるス
ペースが少ない

8 人 19 人 27 人

⑨ 駅やバス停から遠い 32 人 25 人 57 人

⑩ その他 23 人 8 人 31 人
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駅やバス停から遠い

その他
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行きたい部署がわかりにくい

バリアフリー対応が不十分

1つの窓口で用件が済まない

プライバシーが十分確保されていない

休憩できる場所が少ない

町民同士が交流できるスペースが少ない

駅やバス停から遠い

その他
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Ｑ８　保健福祉課を利用して不便に感じることは（複数回答）

① 駐車場がせまい 41 人 4 ％

②
通路・待合スペースがせま
い

19 人 2 ％

③
行きたい部署がわかりにく
い

114 人 11 ％

④ バリアフリー対応が不十分 14 人 1 ％

⑤ 1つの窓口で用件が済まない 51 人 5 ％

⑥
プライバシーが十分確保さ
れていない

107 人 10 ％

⑦ 休憩できる場所が少ない 30 人 3 ％

⑧
町民同士が交流できるス
ペースが少ない

26 人 3 ％

⑨ 駅やバス停から遠い 214 人 21 ％

⑩ その他 71 人 7 ％

⑪ 無回答 576 人 56 ％

回答者数 1,022 人

　☆　その他の記載内容

○ない・不便を感じない（２８件）、利用しないのでわからない（１６件）、役場から遠い（３件）、

　窓口を役場内に持ってきた方がいい（３件）

Ｑ８の（１）：一番改善してほしいこと

① 駐車場がせまい 19 人 11 人 30 人

②
通路・待合スペースがせま
い

4 人 6 人 10 人

③
行きたい部署がわかりにく
い

70 人 28 人 98 人

④ バリアフリー対応が不十分 5 人 4 人 9 人

⑤ 1つの窓口で用件が済まない 21 人 20 人 41 人

⑥
プライバシーが十分確保さ
れていない

60 人 30 人 90 人

⑦ 休憩できる場所が少ない 10 人 9 人 19 人

⑧
町民同士が交流できるス
ペースが少ない

6 人 10 人 16 人

⑨ 駅やバス停から遠い 145 人 44 人 189 人

⑩ その他 18 人 4 人 22 人

人数 割合

１位 ２位 1～2位計
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Ｑ９　庁舎を建て替える際に重視することは（複数回答）

① 550 人 54 ％

② 428 人 42 ％

③ 583 人 57 ％

④ 130 人 13 ％

⑤ 120 人 12 ％

⑥ 63 人 6 ％

⑦ 35 人 3 ％

1,022 人

Ｑ９の（１）：特に重視すること

①
将来へ負担を残さないた
め、なるべくお金をかけな
いで整備

365 人 132 人 497 人

②

多少お金がかかっても、利
便性が良く手続き以外でも
町民が利用できるような施
設として整備

276 人 116 人 392 人

③
分散している窓口を一つの
建物にまとめて整備する

175 人 368 人 543 人

④
今ある建物は、それぞれ整
備する

29 人 80 人 109 人

⑤ 建て替える必要はない 50 人 35 人 85 人

⑥ その他 15 人 27 人 42 人

人数 割合

１位 ２位 1～2位計

将来へ負担を残さないため、なるべくお
金をかけないで整備

多少お金がかかっても、利便性が良く手
続き以外でも町民が利用できるような施
設として整備

分散している窓口を一つの建物にまとめ
て整備する

今ある建物は、それぞれ整備する

建て替える必要はない

その他
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Ｑ９のその他の記載内容

ＮＯ． 地域 年齢 その他

32 3 6 町のサービスだけでなくお金を生むことのできる空間にする。

41 2 4 なるべくお金をかけずに利便性のよい施設を整備する。
49 2 9 移転する必要はない。建て替えに反対はしない。

55 6 8
庁舎前まで往復する時に使用出来る乗り物。庁舎利用時のみの
割引タクシー代など。

59 2 9 将来の人口減少等を考慮し効率良く無駄なくする
68 3 9 老朽化が著しいならしかたがない

76 3 4
予算がどの程度で建て替えによる借金はどの程度なのか、新幹
線なども控えており、余裕はあるのか。それによる町民へのメ
リット、デメリットは何か。

84 3 9
役場に入ってすぐ「どこの課に」と案内係を作った方が良いと
思います。

85 3 6 設備が整ったホール（音楽・芸能イベントで使えるホール）

90 2 3 宮園町は遠い
132 2 6 敷地内は完全禁煙にして欲しい
171 2 6 全てを統合すると駐車場が心配
177 3 6 災害時の安全確保
181 3 5 必要ない施設は無理に造らない
202 2 7 建替えるなら今の場所にして欲しい
206 2 4 建替えは建設業者の儲けのみ
220 3 7 庁舎建替ファンドで町民から資金調達
285 7 4 熊石地域住民のことも考えて欲しい
308 2 6 わかりません
310 3 5 新築もいとわない

317 7 7
人口減少と高齢化に伴いコンパクトで一つの窓口で済むように
できたらと思います

330 2 8 ３階建以上は作らないでほしい
342 7 8 土地の広さ
366 2 6 耐震性を強める

396 3 5
赤字になるならやらないほうがいい
残された人が大変な思いをする

411 6 5
将来を考えた庁舎造りをしてほしい
安価に考えない方が良い

446 2 4 アクセスの良さ

458 3 5
シルバープラザまで行くのは遠いです。
役場で全て手続きができるようにしてほしいです。

495 2 5
将来へ負担を残さない程度に手続き以外でも利用できる施設と
して整備する

544 2 7 バリアフリー
552 2 7 改修するよりも永く使える様、新築が良いのでは
568 2 5 国立病院跡地ではなく合同庁舎に合併
589 2 7 建て替えるとしても町の中。誰でも歩いて行ける場所
597 2 7 住民のコミュニティスペースを重要視してください

603 3 1
北斗のかなでーるや長万部のホールなど、コンサートなどでき
る所を作って収益を得るやり方もあるのでは…。中途半端なも
のを建てるならやらない方が良い。

612 7 7 なし
613 7 6 熊石地区のことも考えてください
619 3 7 リフォーム（耐震）
664 3 6 暖かい環境にして欲しい



687 2 6
担当窓口まで足を運ばずに、町内共通で代理窓口的に取り扱い
して、後日改めて担当窓口にて連絡等あると高齢者や時間の限
られた方々へ助かると思います。

696 3 7 町の一体化！　分散化してはだめだと思います。
714 3 5 災害に対する耐久力

732 1 8 人口減による職員減も想定する。豊島区役所の事例を参考に

768 2 8 高齢者、障害者が利用、又行きやすさを考えて欲しいです。

776 7 8
庁舎に入った事がないですが町民が便利に用事が足せる事が一
番かと思います。

816 3 5 交通の便が良くしてほしい
841 3 7 来客、職員が快適に事が進むようにエアコンは必要。

866 3 4
利便性の良い、町民が利用しやすい施設を低コストで整備す
る。

882 3 6 交通の便がいいところ。現在の庁舎より遠すぎないところ。

913 1 7 高齢者にも行きやすい場所

927 2 6 役場等3施設は別にまとめる必要なし。行政目的が別なので

928 6 8
町の顔として、又、市街地活性化に寄与できれば効率的と思い
ます。

934 2 7

いつも中途半端で続かないのが特徴。　利用者重視で！！　健
康チェックが出来るようなスペースを！！
あちこちに施設がありすぎるので、なるべく他の施設に近い場
所へ

939 2 5
利便性を優先しすぎて工事費増大する事は避けたいが、工事費
ばかりを気にして利便性に欠ける施設であっても困る。
双方のバランスをよく検討すべき。

968 6 6
保健福祉課は役場と一緒にした方がよい。　高齢者が増えてい
る中、一カ所で用事が済むため利便性が良い。

973 6 6
役所内に商業施設や教育施設を入れ、テナント料を取るなど、
役所だけでなく皆が経済活動を行えるようにする。
写真店、文具店、英会話教室、コンビニなど。

998 6 8
役場は手続する場所で、年1度の文化祭のために町民が利用す
る施設は無くても良い！！



Ｑ１０　庁舎建設場所を選定する際に重視することは（複数回答）

①
現在の役場庁舎の位置か、
出来るだけ近い場所

236 人 23 ％

②
経費削減のため、国立八雲
病院等の移転後の施設を利
用して整備

373 人 36 ％

③
ＪＲやバスなどの公共交通
機関で行きやすい場所

337 人 33 ％

④
駐車場が十分確保できる場
所

409 人 40 ％

⑤
津波や豪雨などによる浸水
の心配がない場所

519 人 51 ％

⑥
将来のまちづくりを考えた
うえで、他の施設とのバラ
ンスを考えた場所

399 人 39 ％

⑦ その他 37 人 4 ％

⑧ 無回答 87 人 9 ％

回答者数 1,022 人

Ｑ１０の（１）：特に重視すること

①
現在の役場庁舎の位置か、
出来るだけ近い場所

145 人 46 人 191 人

②
経費削減のため、国立八雲
病院等の移転後の施設を利
用して整備

228 人 71 人 299 人

③
ＪＲやバスなどの公共交通
機関で行きやすい場所

119 人 119 人 238 人

④
駐車場が十分確保できる場
所

68 人 170 人 238 人

⑤
津波や豪雨などによる浸水
の心配がない場所

195 人 206 人 401 人

⑥
将来のまちづくりを考えた
うえで、他の施設とのバラ
ンスを考えた場所

118 人 175 人 293 人

⑦ その他 8 人 4 人 12 人

1～2位計
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Ｑ１０のその他の記載内容

ＮＯ． 地域 年齢 その他
32 3 6 町民の人だけでなく町外の人も利用できる空間づくり
40 2 4 とにかくまとめてつくる
58 2 8 バス停の新設
71 3 8 合同庁舎付近
181 3 5 市街地の中心に近く、徒歩でもアクセスの良い場所

202 2 7
職員が徒歩通勤するか、線路下に駐車すれば、来客用駐車場は
今以上必要ない

203 3 2 今の場所で良いと思います
206 2 4 国病の患者や病院スタッフはどうするのか？

307 2 5
国立病院跡地に既存の施設は取り壊して新たに庁舎を建設(土
地のみ再利用する形)既存の施設を再利用するととても利便性
が悪そうなので×

308 2 6 わかりません
342 7 8 土地の広さ

343 2 5
5.に言えることだが、避難場所や災害時用品など、備えられる
こと、老人の方などにやさしい作りの建物、トイレなどもバリ
アフリー化

451 2 5 大通りに面している
477 6 8 車がない人をどう考えるか大事
483 7 8 別にどこでもいい
485 7 6 新幹線新駅とのバランス

591 2 9
庁舎は町の中心にあるべき、国立病院は市街地の端にあるので
考慮する必要有り

602 2 6 災害時にも避難場所、備蓄できる環境。
663 2 5 山車の保管庫

670 3 8

病院跡地の全体を活かし、公園散策、散歩が小さい子と出来た
り、ソフトクリームやコーヒーが飲めるスペース建物、年配の
人も楽しみに行ける場所であってほしい。
役場としても高齢者はタクシーで行くしかないのでしょうか？
利用価値のある広い土地を活かしてほしいです。

681 3 0 相生公園付近はどうか
688 1 7 今の場所が良い
689 7 6 お金をかけない

716 2 8
遠い人の為に（車のない人も）ＪＲやバスをおりた後の交通手
段を考えてくだされば多少離れていてもよいと思う。

763 2 9 10年20年後に人口が半減するのでコンパクトで良いのでは

768 2 8
一つの建物でまとめ駅からどの場所までバスを出す事など必要
かと。

860 2 4 建て替えない
868 3 6 一番安く済むところ
912 2 3 現在のままでいい
922 6 4 住民にとって分かりにくい場所に建設しないようにする
927 2 6 参考にある⑥がベスト
934 2 7 経費節約の為に利用者に不便なのは困る
971 3 5 今の場所、駅に近い、町の中心
998 6 8 これからは人口が減っていくので、負担を残さない事
1007 2 5 わからない
1020 2 9 外観はそれなりで働きやすい仕事場



Ｑ１１　庁舎を建て替える場合に、一緒に整備してほしい機能・施設は（複数回答）

① 583 人 57 ％

② 195 人 19 ％

③ 201 人 20 ％

④ 159 人 16 ％

⑤ 185 人 18 ％

⑥ 291 人 28 ％

⑦ 209 人 20 ％

⑧ 460 人 45 ％

⑨ 126 人 12 ％

⑩ 136 人 13 ％

⑪ 153 人 15 ％

⑫ 28 人 3 ％

⑬ 98 人 10 ％

1,022 人

Ｑ１１の（１）：一番整備してほしいもの

①
１カ所で複数の用事が済ま
せられる、ワンストップ窓
口

410 人 82 人 492 人

②
町民が使える会議室や交流
施設

32 人 67 人 99 人

③
展示や講演会などが出来る
多目的ホール

33 人 48 人 81 人

④ レストラン・カフェ 24 人 41 人 65 人

⑤ コンビニ・売店 18 人 37 人 55 人

⑥ ＡＴＭ 40 人 75 人 115 人

⑦
キッズコーナー・おむつ替
えや授乳などが出来る場所

44 人 40 人 84 人

⑧ 避難所・一時避難場所 136 人 188 人 324 人

⑨
物産展などが開催できる屋
外イベントスペース

6 人 34 人 40 人

⑩
国や道などの公共施設（裁
判所・警察署・保健所な
ど）

11 人 51 人 62 人

⑪ 現状の役場機能だけでよい 84 人 29 人 113 人

⑫ その他 8 人 7 人 15 人

現状の役場機能だけでよい

その他

無回答

回答者数

人数 割合

１位 ２位 1～2位計

１カ所で複数の用事が済ませられる、ワ
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ＡＴＭ

キッズコーナー・おむつ替えや授乳など
が出来る場所

避難所・一時避難場所

物産展などが開催できる屋外イベントス
ペース

国や道などの公共施設（裁判所・警察
署・保健所など）
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13%

15%

3%

10%

１カ所で複数の用事が済ませられる、ワンストップ窓口

町民が使える会議室や交流施設

展示や講演会などが出来る多目的ホール

レストラン・カフェ

コンビニ・売店

ＡＴＭ

キッズコーナー・おむつ替えや授乳などが出来る場所

避難所・一時避難場所

物産展などが開催できる屋外イベントスペース

国や道などの公共施設（裁判所・警察署・保健所など）

現状の役場機能だけでよい

その他

無回答

①
②

③
④

⑤
⑥

⑦
⑧

⑨
⑩

⑪
⑫

⑬

0 20 40 60

一緒に整備してほしい機能・施設

一番整備してほしいもの



Ｑ１１のその他の記載内容

ＮＯ． 地域 年齢 その他
20 6 5 喫煙所
67 1 8 今の場所で良い
82 7 8 部署窓口の集約
85 3 6 町民が無料で使える会議室やホール
100 2 8 子供と親が遊べる施設。土日に。
122 3 5 町民センター、公民館を廃止・集約
132 2 6 敷地内完全禁煙
181 3 5 音楽ホール
208 3 6 北海道収入証紙を購入できる場所
220 3 7 多言語対応望む

307 2 5

印鑑証明、住民票、戸籍の自動販売機みたいなやつ。他の市町
村で利用して便利だった(土日利用可でした)
→その市町村では専用カードを作成していたが、マイナンバー
カードで対応可能になればマイナンバーカードを作る人も増え
ると思う。

308 2 6 わかりません

336 2 8
金融機関(八雲にある)ＡＴＭがある
コンビニ支払いが出来る(支払請求書など)

445 2 5 ポスト
579 7 5 行ったことがないからわからない
602 2 6 清潔な様式ウォシュレットトイレ
743 3 6 役場職員の意識
834 2 8 利用するのに不便のないように。
861 6 6 郷土資料館

878 2 4 郵便ポスト、町内の案内地図、職員の食事・休憩スペース

927 2 6

避難所などはシルバープラザ、公民館にいざという時にすぐに
使えるように設計。　床に座るのは困る人がほとんどなので配
慮を。　壁や床からソファーが出てくるような簡易ベッドがあ
り、活用と備蓄を。
考え々いろいろなアイデアで結集された施設作りを！

984 7 6 熊石総合支所
990 2 8 コンサートホール

998 6 8
人口が減っていくので、役場本来の機能だけで良いと思いま
す。大きくしても、後からいらなくなる。　八雲総合病院のよ
うになる！！

1008 4 7 共用できる施設
1011 2 6 コインランドリー
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○設問１２（自由記載） 

 

《新庁舎の位置に関して》 

地区 年代 内   容 

- - ・交通手段の不便な人達や、健康でない人達の為も考えて欲しい。 

市街地 

（線路下） 

‐ ・役場、公民館、保健福祉課 相生公園付近はどうか？ 

市街地 

（線路下） 

高校 ・今の場所で良いと思います。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・国立病院跡のスペースを利用するのが、広い駐車場も確保でき、理想で

あると考える。 

・高齢者などが移動手段に困ることが予想されるため、町営のシャトル

バス等の運営を、合わせて開始すると便利である。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・国立病院を建て替えると、津波の心配もなく、駐車場も広く、わりとわ

かりやすい場所なのでいいと思います。 

・現在の役場の場所は、移住者や観光客等からは分かりにくく、行きづら

いです。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・建て替えをするとしても、経費の削減と、誰でも行きやすい場所にある

こと。必要な手続きがすぐできるように、保健所や警察署の近くにある

こと。または、公共交通機関の見直し、新設が必要だと思います。（町

内にはバスもないし、お年寄りが大変だと思います。） 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・現在の役場へのアクセスは、決して良いものとはいえず、国立八雲病院

の跡地を利用する案に賛成ではあるが、交通弱者の配慮を特段に考えて

欲しい。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・お年寄りが多く住んでいるので、交通不便にならない様にして頂きた

い。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・国立病院跡地は遠い。 

・お金はかけないで欲しい。 

・とにかく町民目線で考えて欲しい。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・現在の位置への建て替えを希望します。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・今の場所でもわかりにくかったのに、国立病院の跡地に建替えれば、さ

らに分かりにくい場所になると思います。 

・それに、前の報告会？意見交換の場で、市街地から離れている場所に移

動させた場合、足がない住民に対してどうするのか意見を出されたの

に、回答されてなかったですよね？ それに対する回答を出してくださ

い。 

・利便性を考えた方が良いですよ。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・早く八雲病院の所に建替えてほしい。そして、道道八北線の拡張を道に

うったえてほしい。歩道もなく大変危険。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・災害拠点となる。 

・町の中心に位置し、誰もが行きやすい。 

・イベント等の活性化に利用できる広場がある。 

・何かのついでに行ける（買い物等） 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・国立病院の位置は遠い、行きづらい。 

・夜等、暗いので気味悪いので、冬など日が暮れるのが早い時は、特にい

や。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・病院の跡地に移転の話があるが、不吉なことがありそうな気がしてな

らない。 皆が合意のうえでの移転場所なのか、他に反対の方はいない

のか。 先が不安である。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・国立病院跡に改修して庁舎移転した方がいいと思います。 駐車スペ

ースも十分に確保でき、利用しやすいと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・現在の役場の場所で不便を感じておらず、自分で車も運転していける

ので、どの場所でも今は不便を感じてはいない。 

・どの施設もあまり利用することがないため、不便は感じていない。 

・建て替えは、お金があまりかからないのが一番良いと思うが、年齢が行

くに連れ、施設を利用することが増えた場合、１カ所に集まっている方

が利用しやすいのかとは思う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・国立病院跡を役場にするのは、場所的にも広さ的にも良いと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・役場を建て替えるとしたら、今の（現状）場所に建替えるのが一番で

す。 小学校と隣り合わせで、何かあった場合の情報交換等が必要な時

に便利だと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・国病跡に建てるのは概ね賛成です。 しかし、公民館・郷土資料館まで

一緒にしてしまうと、駐車場問題は解決しないのではないでしょうか。 

・宮園・栄町あたりに一括してしまうと、本町・末広町あたりの人は不便

ではないですか。 それを言うと、どの町にも当てはまりますが..。 

・津波・地震の時の為に、やはり昔から言われている「線路上」に．．と

いう考えだと思いますが。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・現施設近隣に、合同庁舎にしてほしい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・国立跡地を利用するには無理がある（そのまま利用はできないため、大規模な

建て替えなど） 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・場所は遠くない方が良いと思う。 車でいける人は良いが、歩きとかだ

と大変だと思う。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・利便性を考えると、駅裏にすると交通関係（ＪＲ・バス利用者）は解消

できるのではないかと思う。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・経費削減のため国立八雲病院への移転は、場所的には津波や豪雨など

による浸水の心配はないので良いと思いますが、高齢者の方にとっては

大変かと思います。（役場に行くバスなど、月２回くらいするなど考え

た方が．．．） 

・役場が移転した後のスペースを、小学校の駐車場として使えるように

してもらえると良いです。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・基本的には、自家用車で生活をしているので無理ではないが、国立病院

跡地の場合、かなり端までの距離になるのが気になる。 

・勝手な希望ではあるが、図書館やハローワーク（税務署）等の合同庁舎

辺りにまとめて、あのエリアで全て済むととても理想的。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・親が高齢で、車が乗れなくなった時に、国立病院跡地への建て替えでは

遠すぎると言っています。 

・自分も障がいと病気があり、車にいつ乗れなくなるかわからないので、

現在の庁舎の近くに建て替えをして下さると嬉しいです。 

・あと、現在の役場庁舎は照明が暗く感じるので、明るくしてくださると

嬉しいです。 

大新方面 40 代 ・利便のよい場所が望ましいと思う。 

落部方面 40 代 ・新庁舎を国立病院跡地に、賛成ですが、立地場所が八雲で一番いい場所なので、

再開発事業のように民間企業を入れて、整備費用を安くして欲しい。 

・コンペ方式、介護サービス付き分譲マンション 2,000 万円物件が中心（コイン

ランドリー、コンビニなど）。 

・土地を借地にして、販売価格を低くする。 賃貸マンションも併設。 

・町民が使用する多目的ホール、避難所、会議室などを作らせる。 

熊石地域 40 代 ・高齢者、特に円背でシルバーを押し、税金を歩いて役場まで納入する方

もいます。この方々を考えると、答えは見えてくるのではないでしょう

か？ 多少不便でも、安心・安全が基本となります。 

・最近は想定外の天候も多々ありますが、それも含め、庁舎が一番安全で

安心出来るところ、安全で安心できる体制に建設することが、いずれ住

民の理解を得て、今後の行政発展につながると思います。 

‐ 50 代 ・駐車場の確保、利用しやすい事、バイパスの近くの土地で出来ないか、

近くの土地も利用して。 

・どんどん高齢化になってくるのに、車を利用させるのか。 

黒岩方面 50 代 ・養護学校の改修で役場機能を持たせたら良い。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・経費削減のため国立病院の移転後の施設が望ましい。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・少子高齢化による人口減少を考え、車をなるべく使用しないコンパク

トシティを目指すべきだと思います。よって、国立病院跡地よりも、本

町の消防署跡地に役場を建て、本町とシビックコア地区の連携を図るた

め、アンダーパスか陸橋を作るべきと思います。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・国立病院の跡地を利用するのは敷地も広いし、自宅から近いので、ぜひ

実現してほしいです。 他の機関なども一緒だと、便利で良い。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・現在の場所が良いと思われる。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・公民館を現在ある養護学校をそのまま利用し、徳川公園を整備し、散歩

コースを作り、公民館と共に共有施設とし、防災機能スペースを確保し

た機能的な庁舎を新たに新築してもいいかと思う。 

・公共施設も一カ所にあれば分かりやすく便利だと思う。ムダのないオ

シャレな庁舎をお願いいたします。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・国立病院跡地と言っても、どの程度の金額で引き受けになるのか疑問

です。 新たに買うよりも、町の土地、相生公園を活用して、公民館、

町民センター、役場をまとめて一体的に建ててはどうでしょうか！ 

・本町商店街がさびれないように、相生公園あたりだと、まだ近いので良

いと思う。 相生公園はあまり活用されてないし、維持費もかかるので、

町の土地を新しく増やすよりも、ある土地を活用すべきです。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・役場は駅やバス停からあまり遠くないところが良い。 

・公民館は駐車場の広い方が良い。 

・保健福祉課は現在のままでよいです。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・建て替えは良いと思います。 ただ、場所は国立八雲病院の跡地は不便

だと思います。 せめて今の場所か、まちに近い場所が良いと思います。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・災害が起きた時は、役場が中心となることを考えた時に、その機能が十

分に果たせる建物にしてほしい。 この度の本州での水害を見て感じま

した。 

落部方面 50 代 ・一階にすべての課があること。 

・駅・バス停が近いこと。 

落部方面 50 代 ・現在の場所は分かりにくい、行きにくい。 

・現在建っている消防のような分りやすく、行きやすい場所に移設して

ほしい。 

落部方面 50 代 ・国立病院・養護学校は、移転は決まったようですが、反対運動もある

し、病院跡となると気持ちが良くはないです。 

・私の小学校時代の同級生に筋ジストロフィーの男の子がいて、中学か

ら養護学校へ転校したのもあり、八雲で治療したいと望んでいる方々が

いる限り、役場移転の話は複雑ですね。 

・図書館・合同庁舎を新築した頃のシビックコアはどうなったのでしょ

うか？ その辺りに出来ると思っていたので、不思議です。 災害の少

ない、安心な場所が大事ですが、町民が利用しにくいのも困ります。 図

書館付近に何とかなりませんか？ 

落部方面 50 代 ・今の場所に工夫して建ててください。 
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地区 年代 内   容 

熊石地域 50 代 ・現在の場所だと駐車場などの面で不都合があるようなので、広い場所

に一体化できるものは集約して、その場所で用事が足りるような庁舎に

してほしいです。 

・今回建て替えをしたのなら、この先、５０年くらいは維持できるのでは

と思うので、先の事を見据えた設計でお願いしたいと思います。 

黒岩方面 60 代 ・庁舎は現在の場所（町の中心で、歩いても可）。増築部分改修、２階建

て部分を３階建てに新築し、教育委員会と保健福祉課窓口に。 

・公民館、郷土資料館、町民センターは、養護学校を改修して使用する

（経費節減のため）のが良いと思います。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・災害時に不安のない場所等への建て替え希望。 昔、現在の図書館あた

りに集約する話を聞いたことがありますが、その後、点在して建て替え

になって、今回も給食センターが何故、海に近い場所に？ 災害時にも

活用できるようお願いしたい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・機能・便利の面より、バイパスから図書館、ハローワーク、法務局等の

直線上にある国立病院跡地が適していると思います。また、バス停を設

置して、今のバスルートを変更してほしい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・経費をなるべく抑えて、安全な場所でお願いします。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・駐車場が十分確保し、１カ所で複数の用事が済ませられる。 

・バスなどの公共交通機関で行きやすいように。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・町民が高齢化となってきているので、利便性の良い場所で八雲町の中

心部が良いと思っております。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・建て替えに関しては賛成ですが、国立病院の跡地は「イヤ」です。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・国立八雲病院の施設を利用することは避けて欲しいですね。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・公共施設が近くにあると便利（施設を集約） 

（例）合同庁舎、公民館、役場等、移動距離が短くなり、短時間で複数の

用事が可能になり便利である。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・建設場所の件、③案の５階建に賛成。駐車場は旧高校グラウンドを利用

すれば。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・立地条件は現在地が望ましいと思います。高齢化が進んでいるので、車

のない人は大変だと思います。 

・庁舎は町の中にあった方が良いと思います。（町民が利用しやすいよう

に．．．） 

・子どもたちから年金生活者まで、幅広く、手厚く見守ってください。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・あまりお金をかけなくて、町内の空き施設の利用も良いと思います。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・現国立病院の場所では、あまりにも遠すぎる（駅を中心として考えた場

合） 自分自身、今後、運転出来なくなった場合を考えると、不便だと

いうことが一番かも。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・小学校から場所を離すべきだと思う。 登下校の安全確保だけでなく、

送迎の問題もあるのではないか。 運転マナーや運転技術、道路が混み

あったり、駐車の問題等々、移転する事により駐車場も広く確保できる

だけでなく、標高もあり、災害時の拠点施設、避難場所としての機能も

果たせる。 最悪の場合でも、消防か自衛隊との連携も取りやすくなる

のではないか。 

・費用面の問題は残るが、統合することによる省略部分の見直し等で、か

なり安くなるのではないかと期待しています。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・八雲町は交通の便が悪く、車が無ければ思うように働く事が出来ない。 

年を取ると、自分の乗り物は無理になる。冬などまして、歩くにも雪が

多く、物などもって歩くようになると、とっても歩くのに大変です。 建

物の近くならまだいいが、車での事は、年になっても車での移動になる、

町場より離れていれば。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・今まで、役場・病院・スーパーなど近くにない生活なので、どの地域に

建てても変わりありません。 

・現在、役場近くに住む方は、近くに建てて欲しいと聞いていますが、私

たちにとっては、わがままです。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・徒歩で可能な位置。 

・国立八雲病院は遠い、不便。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・他に移れば、町の中が空洞化するような気がします。 

・これから、自家用車に乗れない高齢者が増えると思われますので、徒歩

でも可能な場所が望まれます。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・病院の跡地は縁起が悪いとされている。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・年を取ってくるので、役場にハイヤーで行くような所にではなく、町の

中ほどに建替えて欲しいです。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・皆が全て車で行く所でないので、出来るものなら歩いて行ける所が良

いなと思います。 

・税金が高くなるなら、タクシーで行く方がまだいいかもね。（あまり用

無いので） 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・国立八雲病院の移転後の施設の場所に役場庁舎等が移ると、交通（車両）が混

雑して、農家のトラクター・自走式ハーベスターも通るのに支障があるのでは

ないか？ 

・役場が移ると、住初・栄町が過疎化してしまう。 町の中心に役場を建て、商

店街を活性化させては？ 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・役場は町の中心部（歩いて行ける所）に！！ 国立は遠いです。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・役場・公民館の位置は、現在地が最適。 

・将来人口を考えて、大きすぎる施設とすべきでないが、ある程度ゆとりも必要

か？。 

落部方面 60 代 ・高齢者の多い町なので、国立病院跡地は遠すぎると思う。 現在地やそ

の周辺が望ましい。 

落部方面 60 代 ・老人でも行ける所。（免許の返納などで）遠くの場所になると、Ｑ７の

事柄が出来にくくなる。 年金でタクシーを使用していくと生活に関わ

る。 老人等の使用に不便がないように考慮してほしい。 

落部方面 60 代 ・車のない人もたくさんいます。 できるだけ行きやすい場所に建て替えしてほ

しい。 

熊石地域 60 代 ・庁舎を病院跡に求めるのは、私もいろいろな意見を聴いていますが、八

雲町内で病院跡に建設することに議論がなかった。 それは時代の変化

であり、昔の事を思って色々な事をいう人がいるが、それは問題外であ

る。 

・八雲新幹線の駅のこともあり、交通機関の事も考えても病院跡に作る

べきである。 

熊石地域 60 代 ・公民館施設が古く、建て替えが必要な時期であるが、現在地が望ましい

が駐車場等スペースが小さく、効率的なものとして欲しい。 

・行政の集約も必要と思うが、しすぎるのも利用しにくいこともあるの

で、十分検討して建て替えして欲しい。 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・役場は現在地の建て替えで良いと思う。 あえて公民館（教育委員会）

を統合するとすれば、４階・５階建てとし、そのスペースを確保すれば

十分である。 

・国立病院の跡地は、若い世代の子育て住宅や子育て世代に満足してい

ただける施設等、又、移住者向けに考えた方が良い。 

・町民センターは、無くても良いと思う。 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・役場庁舎は町の中心にあるべき。 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・町外れでなく、町の中を考えて欲しい。 

・車があれば良いが、徒歩になった時大変だと思う。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・現位置で、立派な建物。 

・国病の場所では遠い。 国病、養護学校の現建物も１５年～２０年経っ

ているのに、それを使用するのは不便で建て直すのに、すぐ１０年・２

０年経ってしまうので、現位置で１０階建て位で新築した方が良い。 

国病、養護学校の所では、これからいくら工事費、維持費等がかかるか

わからない。 

・公共事業は一度決めたら中止できないので、もっと現職員、ＯＢの職員

に聴いてはどうか。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・国立病院の跡地は大きくて良いかもしれませんが、あまりにも皆の住

む所より離れており、車で行ける人は良いですが、タクシーではあまり

にもお金がかかる。 その点をよく考えてください。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・移転した場合ですが、現在の場所でも歩いていく事出来ず、また遠くに

行ったらハイヤー代が困難です。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・国立病院が無くなると人口も税金も減る。 

・町から役場まで行くのが遠くなると、タクシー代もかかる。 だんだん

高齢になるので、自分で車で行けなくなるので、今の場所で、そんな大

きな建物はいらない。 

・国立病院の跡地を老人の施設にして下さい。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・国立病院跡地については遠すぎる（駅から）。 

・郷土資料館は現在地で新（改）築してほしい。（梅村庭園との相乗効果で、観

光の一端を担っていく場所として活用？） 

大新方面 80 代 ・公民館はサークル活動で場所的に集まりやすく、歩いてくる人も多い。

国立病院では歩いて行けない人が多くなる。 
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《事業費に関して》 

地区 年代 内   容 

- - ・現場は便利でスムーズに事が進められるようなシステムで作られ

て、あまりお金がかからない方向でが良。 

市街地 

（線路上） 

中学 ・今の子どもが大人になった時の町の財政に不安を感じるので、あまりお金

をかけない方法で建て替えて欲しいです。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・町民の負担にならないようにしてほしい。 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・参考資料の④の案が一番良いと思いました。 

落部方面 20 代 ・今ある建物をリフォームして使うか、国立病院を移転して再利用リ

フォームすると、経費を最小限に抑えることができると思う。 

・移動場所、バスなどの利用する。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・せっかく建て替えるのであれば、立派で便利なものを建ててほしい。

（整備案④） 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・なるべくお金をかけないで整備してほしい。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・整備案④ 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・古い施設を改修しても、一時的に使用する金額が安くなるだけで、

長期的に見ると高額になると思うので、海抜がより高いところに新し

い施設を建てた方が経済的だと思います。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・なるべくお金をかけないで済むのは良いですが、多少お金がかかっ

ても利便性が良く、建物の構造や耐震、安心・安全性が確保されてい

ることが一番重要だと思います。 

・建て替えるのであれば、（無駄のない職員数、利便性、建物の耐震、

安心・安全性）を望みます。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・今ある建物を使用するとなると、必ず不便な所が出てくると思うので、新た

に建て直した方がいいのではないかと思います 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・経費削減が最優先。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・今の病院を改装するよりも、新築で建てても良いと思う。 後から

また、あちこち改装したりしたら、よけいに金がかかるから。 その

かわり、贅沢なものは一切いらない。 

・町民のお金を使うんだから、そこは大事に使ってほしいし、ムダな

ものは必要なし！ 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・参考資料の④のように整備するのが１番良いと思います。 中途半

端な整備しても、将来また、整備しなきゃいけないことが出てくるか

もしれないので、今回しっかりやった方が良いと思う。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・町の借金がふえないよう使える施設を利用してほしいです。 

・⑥の整備案でいいと思います。 

・レイアウトに制限があってもよく、安全な建物であればよい。 

落部方面 40 代 ・ＬＣＣを考慮して町民主体の庁舎を要望します。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・人口が減少しているので、建て替えをする場合、予算を最小限にし

てほしい。 

・現在の建物より小さい規模で、機能性を考えてほしい。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・人口減少や高齢化のため、将来へ負担を残さないようにしていただ

きたい。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・町の財政状況に見合ったもの。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・お金をかけずに、便利な庁舎を作って欲しいです。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・1か所にすべてあつめれば、金はかからない。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・整備案の④が、今のところは良いと思う。 ポストが欲しい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・国立八雲病院関連施設を更地にして完全新築して、Ｑ１１の④・⑥

を入れる。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・人口が減る中で施設建て替えは大変だと思いますが、なるべく安く

出来るように。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・建て替えるのであれば、なるべく経費削減でやって欲しいです。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・他の施設も古くなってきているので、少しでも工事費を節約してほ

しいです。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・建て替えにあまりお金をかけないようにしてほしい。 

・町民の中では、年金だけで暮らしている人が多くいるので、これ以

上年金が少なくなるのはとっても困る。 税金、保険料が高すぎて生

活が出来なくなるので、町民の税金はあまり使ってほしくない。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・町民税などが高くなるのは困りますが、建物が古いことから、なる

べく節約をして行ってください。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・コンパクトで使用しやすく、１カ所集中にして人員を少なくしてい

ただければ！！ 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・今後も少子高齢化が進む中、建物ばかり大きくしてもいかがなもの

かと思います。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・ぜひ、国立病院施設利用可能な物を使用して工事費を抑えて欲しい。 

・各出先機関窓口集約する場所でも最適と思っております。 

・将来への負担は、軽い方が良いのは当り前。 
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地区 年代 内   容 

落部方面 60 代 ・私も年に２～３回八雲の役場に行きますが、そんなに人が来ている、混んで

いる所は見たことがありません。 古くなっているなと思いますが、現状の

役場の機能だけで、新しく建て替えた方がいいと思います。 

・役場が新しくなっても、だんだん人口が少なくなるからです。 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・改修で経費削減しても、将来不具合が生じ、長い目で見ると割高に

なるような気がします。 当初お金がかかっても、耐久性に優れた建

物にするべきと思います。 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・国立病院跡地及び使える施設（体育館等）は有効利用しながら、庁

舎を新築すべき。 なお、庁舎新築等に際し、建物外観には金をかけ

過ぎない事（コンクリート打ちっぱなしなど）。 費用を抑え、内部

に工夫すべきと考えます。 

・行政施設は、それぞれ老朽化が目立ち、この際、集約すべき。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・Q10 の２における施設利用については、改修費用が相当かかり、制約

も多く、空き地部分に集約した庁舎を新設し、国病等移転後の施設は

改修を極力最小限にして多目的ホール、各種会議や町内会、地域活動、

サークル活動、イベントホールとして利用できる計画も考慮できない

でしょうか。 

落部方面 70 代 ・人口減少が確実、箱物（建物）に税金をかける必要はない。 出来るだけ、

出来るだけ安価で．．．かつ、住民サービスを忘れず、住民ファーストの精神

で行政を進めていただきたい。 
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《求められる機能に関して》 

地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

‐ ・展示、講演会、音響施設が整っているホール。 

市街地 

（線路下） 

中学 ・道庁の喫煙問題があるが、新しく庁舎を建てたらどうするのか．．． 

 今まで通り、非常階段にかくれて吸われるんですか．．． 

 住民は見ていますよ。 

市街地 

（線路下） 

中学 ・子どもにもわかりやすく、行きやすい雰囲気にして欲しい。 

市街地 

（線路上） 

高校 ・さまざまな世代の人が使いやすいものにして欲しいです。 

市街地 

（線路上） 

10 代 ・冷暖房設備、広い駐車場。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・Q11 で「7.キッズコーナー、おむつ替えや授乳などが出来る場所」を

挙げましたが、手続等で時間がかかったりする時、子どもと一緒に行

ってもオムツを替える場所がない。 

・車いす用の広いトイレはよく目にするが、使いたい人が使えない。

せめて、病院や役場など、いろいろな人のことを考えたトイレがあっ

てほしい。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・子どもがいて、あちこち行き来するのはかなり大変なので、出来れ

ば一カ所で用事が済ませられる施設にしてほしい。 

・ＡＴＭ付きのコンビニ等あれば、とても助かります。 

・おむつ替え、授乳室も希望します。 子育てしやすい町になると、

働くお母さんも助かるし、お父さんも協力しやすいかなと思います。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・将来への負担が残らないように、経費削減を重視し、ムダな機能は

いらない！！ 

・プライバシーの確保や、相談しやすい窓口にしてほしい。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・古い建物のせいか、暗く感じるので、光の入るような明るいイメー

ジの建物にしてほしい。 

・子どもと立ち寄れるようなところが欲しい。（役場のコイなどは、た

まに見に行くので、オシャレで安いカフェがあるとより良いです。） 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・休みの日に行きたいと思う施設が一つもない。 そのため、若者が

根付くことがかなり少ないように思う。 自分の知らない分野の知

識、最新の情報などにふれる機会が身近にないため刺激がない。 そ

ういった場所が増えていくと、より良いと思う。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・ファストフード店は、一つは必要。（マクド） 

・Takeout coffee shop も必要。（スタバ） 

・プリ機・婚活スペース・ファミマ 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・トイレの数・広さを増やしてほしい。 

・障がい者トイレや子供関係の場所を窓口の近くにしてほしい。 

・現在、通路がせまく暗いので、改善してほしい。 

・冷・暖房をしっかりしてほしい（避難所として十分なくらい） 

・実際に不便さを感じるのは窓口を利用してる時なので、来庁者にア

ンケートを書いてもらうのがいいのでは？ 

・窓口の案内図を入口に設置してほしい。 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・八雲に来てまだ２～３年しか経っていませんが、役場は古くて清潔

感もない感じがします。 お金はかかっても、何事も新しくし、いろ

んな人が気持ちよく使える施設が良いと思います。 

・何をするにも“お金、お金”言ってたら何もできないです。 役場は

皆が利用する所だと思うので、特に新しくした方が良いと思います。 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・多目的に使えるスペースを作り、経費を抑えてください。 

・災害時に機能する庁舎を考えてください。 

黒岩方面 30 代 ・将来の町を見て考えて欲しい。 

・人口、仕事、人の流れ、時代などを考え、先の人達が使いやすいもの。 

・外国の人も多く、仕事で来ることも考える必要がある。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・駐車場については、来庁者用・町有車用だけで、職員用の部分は必

要なしと考える。 会社員は町や個人の駐車場と契約しているのに、

町職員が庁舎横に駐車するなら、どんな人でも駐車できるようにする

べきと考える。税金を使って整備するなら、役場職員だけじゃなく、

一般駐車場として税金で除雪するのなら筋が通ると考える。 

・職員駐車場は必要ありません。 契約駐車場として、職員からも一

般と同等程度の料金を取るべき！ 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・建て替えに際し、敷地内禁煙か、最低でも完全分煙（非喫煙者が通

行しない場所）として欲しいです 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・町民が使いやすく、利用しやすいようにお願いします。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・経費削減、災害に強い建物。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・最初、引っ越してきた時に役場とシルバーが分散していて、役割分

担が分かりづらく、不便だと感じたので、1 カ所で全ての用事が済ま

せられるようにして欲しい。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・公共事業が一つの建物にまとまっていると良いと思います。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・子育て支援センターの建て替えもしてもらいたい。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・庁舎は町の中枢として、頑丈な作り、被災時も機能できることが最

も重要だと思います。 

・役場は築５７年ということで、十分にその役目を果たしてきたと思

います。 今回は費用がかかっても、しっかりとした庁舎を建設すべ

きだと思います。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・エレベーターを作って欲しい！！ 自分のことを考えたんじゃな

く、他の人の事を思って感じたこと。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・公民館と町民センターの機能を統合しても良いのではないか。 

・小学校・中学校・高校・社会人、それぞれに吹奏楽の団体があり、町

内のイベントやコンクールでも活躍している。文化活動、生涯学習の

基地として音楽ホールを整備してほしい。 

（演奏会も出来る多目的ホールでも良い。） 

・子ども（小学生・中学生・高校生）たちが自由に集まり、居場所とな

るスペースが欲しい。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・小さい子がいるので、よく支援センターを利用させていただいてい

ますが、空調が整っていないのがとても辛いです。（特に夏が暑く、

あまり行けなかったです。） 職員の方々も大変だと思うので、どう

いう形になるか分かりませんが、建て替え等お願いしたいです。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・現在は町内各地にある施設を統合し、無駄のない使用が出来れば良

いと思います。（町民センター、公民館など） 

・今後の人口減少、高齢化に対応した庁舎建設を望みます。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・そんなに役場へ行く用事はないが、新しく建てるのであれば、空調

（夏はエアコン、冬は暖房）をきちんと設備して欲しい。 

・他の市のように、市民も使える食堂（安くてボリュームがあり美味

しい）があるとして、そこの空調が整っていれば、夏、涼みに行ける。 

市民の交流の場にもなる。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・今のままでもいいと思うけど、もし、建て替えるなら、明るい雰囲

気にしてほしいです。 

・あと、売店とか展示ブースもあってもいいかなと思います。 

大新方面 30 代 ・町民のだれもが簡単に利用できる大型多目的ホール（大型イベント

ホール）があるといいですね。 

落部方面 30 代 ・役場に行った際、たまにお手洗いを利用しますが、1階のお手洗いに

は個室が一つしかなく、また、狭いため不便です。 建て替えした場

合、利用しやすいお手洗いを希望します。 

落部方面 30 代 ・役場など行くことがほぼないが、何か町民が楽しく過ごせる場にな

ればいいなと思います。 

熊石地域 30 代 ・熊石地区に住んでいるので、あまり行く機会はないのですが、町民

の使いやすさや交通の便などを第一に考え、用事が無くても集いの場

になったり、催しも出来るような場所になれば良いなーと思います。 
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地区 年代 内   容 

黒岩方面 40 代 ・駐車場は来庁者用のみにして、職員は徒歩か、各自確保するのが良

い。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・長く八雲町に住む予定はないのですが、役場に来た人が明るい気持

ちになれるようなイメージだったり、町民の交流（子育てに関する・

お年寄り）ができ、足を運ぶ回数が増えるのならお金がかかっても、

町民も納得できるのかもしれません。 初めて役場に行った時、暗く

重苦しいイメージだったので．．．。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・あまり多くは望まず、使い勝手のいいものが良いと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・建て替えの経費を最大限削減することを考えてほしい。 

・建て替えについては良いと思う。役場、公民館、町民センターの集

約も良いと思う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・町が主導で完全禁煙・分煙を八雲町内に促進するような施設作りを

お願いしたい。 

・役場庁舎等の建て替えにより、完全禁煙・分煙の推進発信基地とな

ってほしい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・建て替えで国立八雲病院の施設・敷地の利用はとてもいいと思いま

す。でも、あまり公共施設を集めすぎても震災が起きた時に重要な書

類・資料が全部なくなっても困るので、適度に離れた場所にも公共施

設を作って保管庫とか作ったらいいかなと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・他の町の役場を参考にして、金はかからなくても機能的な作りにし

てほしい。 

 例）岩内町等、災害時を想定したものを作ってほしい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・老朽化等で建て替えが急がれる二つの施設だけでも集約して、利便

性を高めてほしい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・建て替えるなら、町民が集まりやすい雰囲気の庁舎を希望します。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・お金がかかっても、この先も長く便利に安心して使用できる施設を

作って欲しいと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・これから人口も減少するであろうから、Ｑ１１の２・３・４・５・

７・９は、役場庁舎には不要だと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・きちんと考えて設計してほしい。 

・病院のように、せっかく建て替えたのに通路がせまいなどないよう

に。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・窓口が分散されない形で、1つの建物で全ての手続きができる事が一

番。また、災害時の避難場所としての役割も果たせると良いと思う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・現在の公民館、町民センター、郷土資料館が一つの場所で、1 つの建

物になるなら、経費削減にもなると思う。 最初に高い費用がかかっ

たとしても、４つ分の建物を一つにしてやるべきだと思う。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・大きく！機能的！天井の高い空間！ 

・他にはないような、一風変わった庁舎！ 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・手続きがワンストップでできることは、重要だと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・ワンストップ窓口は理想ですが、なるべくお金を掛けずに整備して

ほしいと思います。 

・今の庁舎は、夏に行った時にとても暑かったので、今後は、エアコ

ンは必要だと思います。 職員の方も大変だと思います。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・今の役場、公民館は古いので、階段やトイレが使いにくいと高齢の

家族が言っている。 そのことが改善できるのなら便利になると思

う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・窓口で、待つ（手続済）時間に、ためになる展示スペースで資料館・図書館・

公民館と、次々取り替える展示（一部でも）があれば、それから資料館等に

行ってみようとなるのではないか。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・国立病院が無くなると、人口も税収入も減るのに、整備できるのか？ 

・移転・整備をした後、毎年多くの人が集まるイベントや行事が必要。 

・八雲町はスポーツ施設は充実しているが、音楽ホール等が無いので、

併設もしくは跡地利用で整備してほしい。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・結局、どこに建設しても近い人、遠い人が出てくるため、場所は国

立病院跡地で良い。 

・施設を集約化することは賛成。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・町民の税金で建て替えるのであれば、便利だと思うような建物にし

てほしいです。 

・正直、入りづらい、職員に声かけづらいことがあり、どこに行けば

いいかわからないことがあったので、総合案内のような所があるとい

いかと思います。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・経費削減及び人口減少を見込んで整備することが望ましいと思いま

す。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・バリアフリーを重視した施設を作って頂きたいです。私自身が体が

不自由なため。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・町民が利用しやすい環境にしてほしい。 コンパクトな作りで、広

さにムダがないように、トイレ充実。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・建て替えるのであれば、町民が集って有意義に過ごせる施設である

べき。 

・災害時、早急に対応でき、最低限の物資・食料等、備蓄ができるスペ

ースもあれば良いと思う。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・明るく、きれいなトイレ。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・エレベーターが欲しい。 

上八雲方面 40 代 ・利用者にとっても、そこで働く人にとっても利便性があり、かつ居

心地がいい建物になることを望みます。 

・建て替えに際し、その土地の特徴を盛り込んだ作りが各自治体にあ

りますので、結果として単なる建て替えにならないことを望みます。 

落部方面 40 代 ・どの手続きにどの窓口なのか、現状分かりづらいと感じるので、わ

かりやすくして欲しい。 

・あっちこっちと、たらい回し的にされた経験があるので、きちんと

わかりやすく！ 

落部方面 40 代 ・全ての建物を一つにまとめる必要はない。 

・医療費・介護保険等、高齢化社会に必要なものは一カ所にまとめた方がわか

りやすく、よいのでは？ 若者は車で移動できるが、高齢者は交通機関を使

うことになる。 

落部方面 40 代 ・現在、庁舎が暗く古い感じがするので、明るい庁舎にして欲しい。（ハーベ

スターみたいに外の光を取り入れられるようにして欲しい） 

・一般入札でも、デザイン性を重視して町外の業者にも募集をかける。 

・岩手県紫波町のオガールのような施設が好ましい。 

熊石地域 40 代 ・いつも行政に努力していただき、誠にありがとうございます。 新

庁舎に関しては、利便を考慮したうえで、自然災害にも対応できるも

のが望まれます。 今回の質問に対しては、熊石地域住民としては、

アンケートに物足りなさを感じます。（八雲地域重視） 

・住民は現在の方が使いやすい（慣れているから、近いなど）と、変化

を望まないでしょう。 新庁舎になり、「いかに便利に！いかに親切

に！いかに時間を取らせず、分かりやすく！」があれば、納得してい

ただけると思います。 

‐ 50 代 ・耐震性、省エネ（太陽光など）、バリアフリー、プライバシーの確保

（他の人にまる聞こえ）、災害時の防災拠点となること。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・今の役場は用事があっても「入りずらい」「暗いイメージ」「職員の

あいさつ」が無い、「複数の用事が」済ませられない、「笑顔がない」

など感じられます。 古い庁舎なので気分一転の為にも「新しい」「明

るい」「笑顔」「入りやすい」の役場にして欲しいです！ 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・新築するならば、既設建物の改修ではなく、役場職員、町民が使い

やすく、しっかりした立派な建物を作ってほしい。 

・費用不足ならば、我々八雲町の施設なのだから、少しでも町民は追

加負担するべきだと思う。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・１カ所で複数の用事が済ませられる施設、多目的機能の整備をして

欲しい。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・建設費用等も大切ではあるが、町民が安心して使用できる施設であ

ること。 また、職員の健康面など考えた施設であってほしい。 

・災害に強い、町民が安心・安全に利用できる役場庁舎になるよう望

みます。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・八雲町のシンボルである役場庁舎は、機能的であって欲しい。 

・庁舎と職員は明るいイメージであって欲しい。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・町民の為の役場であってほしいと思う所から、日々町民が集う場所

というか、集える場所で、交流が出来るような（展示物を見ながら、

又、ちょっとしたイベントもあり）場所もあったら良いと。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・現公民館を廃止し、役場内にサークルに使える各部屋や展示室などあれば

良い。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・エスカレーターやエレベーターの設置 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・子ども関係の業務も一つの建物にしてはどうか。 現在離れている

ため、不便を感じる声を聴いた。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・乳児を抱えていたころ、病院や役場に授乳室があればいいなと思う

事は多々ありました。 おむつを替えるのも車に戻ったり、大変だっ

たことを思い出しました。 

・子育て中のお母さんや高齢者に優しい庁舎にしてください。私もい

ずれ高齢者になりますので。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・多言語対応できるようにするべき。 

・マイナンバーカードを使って専用端末で時間外でも各種書類が入手

できるようにするべき。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・八雲、教育委員会、シルバープラザを統合して整備してほしい。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・災害時の避難所も完備し、コンビニも併設しておけば、食糧も一時

的でも対応可能な面も考慮できる。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・公民館・役場・町民センター・シルバープラザと施設はあるのです

が、それぞれが大きさ的にも、場所的にも、散在していて、まとまっ

ていればいいなあと思うことがある。 

・体育館のようにテニスコート・野球場とそろっているように、出来

れば集中してあればと思います。 

・もう一つは、町民センターは大きさ的にも狭く、シルバープラザく

らいの大きさが、と思うこともあります。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・主要な機能を果たすべきところは、２Ｆ以上、一時避難所の機能を

有し、災害が起きた時は、すぐに本部として機能する物品を備えて欲

しいと思います。 

・病院は、災害が起きた時は多くの方を受け入れる所ですが、待合室

の椅子をベッドとして対応できるものにしていない●●を見ると、後

から準備するのではなく、この機会にそのような考えをもって進めて

欲しいと思います。 

・町民に愛される場所となりますよう、お願いいたします。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・気軽に利用できる施設にして頂きたい。 

落部方面 50 代 ・町民に利用しやすい庁舎（職員教育の徹底） 

落部方面 50 代 ・どこにどの部署があるのか、皆がわかりやすくして欲しい。 

落部方面 50 代 ・箱物は極力経費を抑え、住民サービスの向上を重点にしてほしい。 

・災害時は役場が中心となるので、それに強い施設、設置場所等がの

ぞまれます。 

落部方面 50 代 ・⑥⑨、役場だけの機能だけでなく、イベントなどの交流などがあれ

ば、町民の方々が行きやすく、レストラン・カフェなどがあれば、ゆ

っくりくつろげる、とてもいい場所になると思います。 

・役場自体、堅いイメージがあるので、公民館などと一緒になれば、

よけい行くのがふえると思います。 

黒岩方面 60 代 ・1カ所に集中した施設（庁舎、公民館等）にした方が、利便性の向上

も図られるし、防災機能も向上すると思う。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・公民館、町民センター別々の施設は必要ない。 更に、施設ごとに

交流の場はいらない。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・公民館、町民センター、郷土資料館を別々の施設として考えないで、

現在ある図書館、シルバープラザ等も利用し、足りないものは新しい

施設に入れる。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・町内が納得できる、利用しやすい施設が望ましい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・国立病院の跡地に建てた時に、現在の病棟を利用して避難所等に利

用することに出来ないか？ 病室を利用できれば、プライバシーも守

れるし、居住性もそれなりに良くなると思う。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・高齢者の利用しやすい庁舎。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・町行政に関する事務（教育委員会、保健福祉課など）は役場に集約

してもらいたい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・１カ所で用が出来ると助かります。 

・車で移動できる町民ばかりではなく、弱者の方を第１に考えていた

だくと良いです。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・国立八雲病院を改築して役場にするのは、エコかどうか充分検討が必要で

はないかと考えます。 明るく広いスペースのある、町民が集えるような場

になることを期待します。 

・八雲町の物産を使ったレストランも中に併設されるといいなとも思います。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・明るい庁舎にして欲しい。 

・町民センター、公民館の改修と一緒に、七飯町、長万部町にある様なコンサ

ートホールがあると嬉しいです。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・タクシー会社には申し訳ありませんが、ワンコインバスを運用していただ

きたいです。 マイカー・タクシー利用を極力避け、少しは温暖化防止にな

るのではと思いますが。 

・病院跡地なので、患者さんが亡くなられることもあったと思われますので、

そういう事に配慮した庁舎であってほしいとのご意見を伺いました。 

・現庁舎は、玄関から入口が暗いイメージがありますので、明るく開放的であ

ってほしい。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・５０年から１００年においてのよい機会ですので、将来を考え、古

い考えにとらわれず、思い切って各施設を集約できるような構想をお

願いしたいです。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・高齢者、子育て者、障害者に優しい、楽しみがある敷地になってい

ただきたい。 

・遅くまで電気が付き、仕事が大変と通ります。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・各施設が点在しており、利用しづらい。 

・複合施設となるのが望ましい。 

落部方面 60 代 ・北渡島地域にコンサートホールがないので、あれば良いです。 

・これから先を考えると、バリアフリーは絶対に考えて欲しいです。 

落部方面 60 代 ・町民が利用しやすい建物にして下さい。 

落部方面 60 代 ・お金をかけず、どうすれば利用しやすいか考える。 

落部方面 60 代 ・新庁舎を建て替えることは良いと思いますが、将来の八雲町（方向

性）に合った利便性の良い建物に整備してください。 

・なるべく将来の町民に負担をかけないこと。 

熊石地域 60 代 ・八雲町と熊石町が合併して 10 年以上たちますが、中々本町の方に

は、高齢になってくるにつれて足が遠のいてきますが、町民の方々が

入りやすく、用事が済ませられるような建物が良いのではないかと思

います。 

市街地 

（線路上） 

70 代 ・公民館、資料館、町民センターは一体化する。 庁舎は別。 

・大ホール１、小ホール４ヶ、その他Ｑ１１にある施設③④⑧が入る

位の建物にする。 
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《賛成の立場でその他全般に関して》 

地区 年代 内   容 

－ ‐ ・今般、役場庁舎等の老朽化に関して、一町民としての思いを届けたく投函致

しました。 場所の問題については、現在の町民センターの場所が良いので

はないでしょうか。（町民センターの音響効果はとても良いので、ここは維

持したいとは思いますが） どのように建物を配置するかでしょうね。 

・今、町民センターに隣接している町営住宅の方々に、新築中の出雲町の町営

住宅に移っていただくなどすれば、駐車場の問題等も当面何とかなりません

か。 

・新築にせよ、今後は人口は確実に激減します。 また、事務作業等は機械化

されてゆくでしょう。 そして、税収も激減してゆくでしょう。 建物につ

いては、土地が良ければ、後は丈夫さがあれば良いわけで、町民のために必

要という目線と機能があれば、それで充分良いのですから。 建築に当たっ

ては、いずれにしても、このことを第一に考えて下されば良いと思います。 

・公民館についてですが、活用状況を考えますと、子供から大人、また、年老

いた人も含めて、人々の集いの場所となっています。 場所としては、現在

の位置が最適でしょう。 ただ、駐車スペースが少なく、安全ではありませ

ん。 梅雲亭の駐車スペースも全くありませんよね。 なので、隣接する資

料館と合体させ、上部分を資料館とし、下部分を公民館とし、つまり、現資

料館を増改築してはどうでしょうか。 

・国立病院跡地については、急ぐ問題ではなく、例え空き状態になったとして

も、町として譲り受けるなりしておけば、“何かの時に使える”余裕があっ

ても良いのでは、と思います。 せめて、当面、公園的に保持していても良

いのではないでしょうか。 

・現役場の跡地についてですが、小公園のようにした、幼児や青年や老人が、

ちょっと心や体を休めるスペースがあったらうれしいですね。 隣が小学校

なのですから、とてもいい環境ですよね。 また、プール・体育館・小学校

等も、行事があれば、とても今のスペースでは足りていません。 是非、駐

車場としても使わせて下さい。 

・話が変わりますが、最近の日本は水害が目立ちますね。 八雲にもユーラッ

プ川が流れています。 管轄は分かりませんが、「まさか！」が起きない様、

案じています。 天災が少ない町ですが、安心して暮らせる町としてご配慮

くださいませ。 

市街地 

（線路下） 

高校 ・“親と相談する”とありましたが、選挙権もまだなく、これからの八

雲町を考えることも大切だと思うが、建物の事の他に若者が残りたい

と思える町にすることも考えて欲しい。 

・地元に高校があり、多くの先輩の活やくもある八雲と聞いています

が、学級減となり町外へ出ていってしまう１５歳の私が考えても、質

問にきちんと答える事が出来ません。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

10 代 ・経費をかけて建て替えよりも、今以上のサービス向上の方が大事で

は？ 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・保健福祉課については、車いす用のトイレは広いが、ベッドがなく、

赤ちゃん用のオムツ替えベッドでは小さく、子供が収まらなくて困っ

ている。                                 

・庁舎建て替えとは別ですが、普段から八雲総合病院を利用すること

が多いが、病院が新しくなったのに車いす用のトイレにベッドがな

く、授乳室のベッドを使用することもあるが、利用時間も 15：30 ま

でと、かなり不便。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・仕事が土日しか休みがない場合や休憩時間取れなくて、休憩中に役

場に行けない時がほとんどです。 役場は平日の１７時までしかやっ

ていないので、とても不便です。 建て替えよりも、そこが一番町民

にとっては改善してほしい点だと思います。 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・できれば、若い人より、老いた人の為の建物（整備）をして欲しい。 

落部方面 20 代 ・どこから費用を生み出すのか、よくわからないが、なるべくお金を

かけず、出来る限りで町民のことを第一に考えた施設づくりをしてく

れることを望みます。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・建て替え賛成です。 町民に優しい作り、安全・安心を求める。 

・災害が起きたら、手続きなど全てに関して役場が重要と考えるので、

建て替えは賛成です。 

・ソーラーパネルなど使用して、停電時なども安心など、お年寄りや

子供を不安にさせない町づくりには、建て替えは必要です。 町長頑

張って下さい。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・建て替えるのは反対でないが、古い建物をどうするべきか考えてい

って頂きたい。（壊すのにも金がかかるので。） 

・住民一人ひとりの事を考えて、建て替えていただきたい。（職員の方

もどうすれば仕事しやすいか等） 

・国立病院が無くなるということは、町民を失うのと同じ事と思って、

その病院がそこにあった事も分かって建て替えてください。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・町長と議長の談合。 入札はしっかりしてほしい。 

・町長の失策。 ふるさと納税制度で、国に従わずペナルティを受け

る。 

・学林ファームの件。 太陽光パネルのメガソーラーを独断で決める。 

・その他、色々あるが、町民のためにならない事ばかりでうんざりす

る。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・建て替えで国立病院の利用でもかまいませんが、税金を使用する事になる

ので、町民にはしっかりと、お金の事や時間・期間について、どうなるのか

等伝えて欲しいです。 

・役場職員だけが働きやすさを求めないで下さい。 

・役場が古く暗いイメージですが、窓口におられる職員の方々も暗く良いイ

メージではないです。 職員の方々も変わって頂きたいです。 

・国立病院を利用された場合、現役場を小学校で利用できるような大きな駐

車場にして頂けたら、小学校のイベントでもありがたく使用できます。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・現在の八雲病院は所々古く、修理が必要。 

・長期で使用するなら、新しく建てた方が良いと思う。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・八雲町民一人ひとりが、新庁舎建替えして良かったと思える庁舎が

出来ることを待っています。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・窓口機能の集約も重要と考えられるが、被災時も想定した公共施設の分散

も必要ではないかと考えている。 

上八雲方面 30 代 ・八雲の物産や木彫り熊資料館、坂本直行などの絵画の現在の展示の

仕方は、八雲の財産として、とてももったいない見せ方。 箱ばかり

作らず、歴史的文化も大切にして欲しい。 資料館（見せ方で）次第

で観光客も見込めると思われる。 箱ばかりの事業はやめ、町の各商

店が活気が出、人が呼べるものを作って欲しい。 

- 40 代 ・役場を建て替えても良いが、八雲中学校のトイレも予算の一部を使

って直せないでしょうか？ 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・公民館にＱ１１の２・３が整備されたらいいと思います。 ただ、

会議室や交流施設は、はぴあ八雲が利用するのには便利だと思いま

す。 

・町以外の建物でも、既存の施設利用を考慮してほしい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・八雲病院に建替えするのであれば、駅までの道を１本で行けるよう

な整備をして欲しい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・給食費もタダにする必要はないと思う。 タダにして町民が負担す

るのは、おかしな話。 そんなことに使ってほしくないし。 

・山車行列の時、参加者に配る小さなはっぴとかも、全てムダ。 あ

れをもらってもうれしくないし、ゴミになるだけ。 

・とにかく、八雲町はムダが多すぎると思う。 まずは、ムダを全部

取ってから、役場を建てればいいと思う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・高齢になると、移動する場合は徒歩による手段は難しいのではないかと思

う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・余談ですが、郷土資料館はそこそこの物があるのに、見せ方、人を

呼び込むような気持ちのあるイベント等が無く、残念でなりません。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・これから、ますます高齢化社会になっていくうえで、運転免許証を

返納する高齢者が増加することが考えられる。 国立病院の敷地を利

用して建て替え・改修を行う場合、決して街全体の中心に位置はして

いないので、施設までの無料シャトルバスなどの運行も考慮した対策

を講じる必要性があると思う。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・国立病院の跡地になった場合、交通量を考えて、セイコーマートの所の十字

路の信号を点滅ではなく普通の信号にして欲しい。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・早く進めてもらいたいです。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・具体的に何年頃、建て替え・移転になるか決定し、周知してほしい。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・利用者の駐車場確保について。 

・屋外平面から立体駐車場の切り替え。 

・役場職員の駐車場利用の見直し（役場近郊の職員は利用しないなど）

など、検討も必要なのではないでしょうか？ 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・安価で済ませる。 高齢化がどんどん進むので、公共交通機関で行

けるようにする。 もしくは、巡回バスとか。 

・非常用電源必須！ 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・建物だけでなく、働く職員の接遇も笑顔で明るい雰囲気となるよう

改善してほしい。 全体的に暗いイメージで、相談しにくい。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・建て替えの前に、役場職員一人一人が町を良くしようと思うような

意識改革をした方が良いのではないか！ 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・自家用車のない高齢者等でも利用できる、何らかの施策が望ましい。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・八雲町のアピールになる何か、町民が町外へ手土産として購入でき

る店があると良いと思います。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・税金をムダ遣いしないでください。 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・町民ファースト 

・５０年後を見据えて、コンパクトに 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・財源は？ 国立を手放す代わりになる財源が不透明な中で、建て替

えを行おうとしているのか。 その負担の行方を問いたい。 

・箱は金を生まない。建て替えではなく、国立跡地にでも移転し、必

要最低限の改修工事で充分。あれだけの施設であれば、公民館等併設

した庁舎が出来ると思う。 「リサイクル新庁舎」という形で、外部

にもＰＲになると思う。 エコの時代なので、波及効果はあると考え

る。 

・数億でも安く上げることを考えるべきと思う。 余談だが、総合病

院新築は失敗。無駄。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

40 代 ・役場を建て替えるのは賛成だが、国病の跡地である必要はあります

か？新しい病棟もあるし、更地にするのですか？ 病棟の作りを利用

するのは難しいと思います。 

・厚生園などの利用者を増やして、国病跡に移動するとか、老健とし

て利用はできませんか？ もし、役場等に利用するなら、看護棟・現

駐車場を利用（更地）すれば、病棟まで壊す必要はあるのか？ 

・全てが国病跡地に移転するなら、役場跡地は駐車場として開放して

ほしい。 

・養護学校は新しいので、公民館、資料館、町民センターとして利用

可能だと思います。 

・国立病院跡は、作り的に公民館等には不向きだと思います。（オープ

ン病棟、ガラス・ドアなしを作り替える？） 病棟の作りとして、他

の老健として使用するという方向にどうして考えてくれないのです

か？ 

・庁舎を新しく建替えたい思いばかりで、国立に残りたい患者、移動

できない職員のことは何も考えられていなく、悲しい気持ちになりま

す。 

・小数人の思いは無視されて、よりよい町はつくられるのでしょう

か？ 国立跡地を全て庁舎になるのはどうなのだろう？と思います。 

・役場・公民館・町民センター等、一度に利用したい日なんてほぼあ

りません。ただ、場所が同じでわかりやすいということにすぎません。 

大新方面 40 代 ・今の場所は小学校のそばにあるため、送迎や学校行事など、役場の

駐車場に止める人がいて、役場に用事があるのに駐車できなかった事

が度々ある。 何とかしてほしい。 

上八雲方面 40 代 ・各施設を移転した場合、元の建物や土地はどのようにするのかが示

されていません。 それにより、移転するか否かの判断が変わってき

ますので、どのような案が出ているのか教えてください。 

・学校の隣に役場がある現状は、子供の見守りという点で、とても安

心できます。 

落部方面 40 代 ・書類などの発行をスムーズに出来ること。 

・もう少し明るい感じが良い。 

・農林業の課をもっとわかりやすく、オープンにしてほしい。 

落部方面 40 代 ・将来的な負担は、なるべく少ない方が良いとは思いますが、利便性

がないのも困ります。 

落部方面 40 代 ・私物化しないでください。最近たるんでますよ、全体的に。 

落部方面 40 代 ・お金がかからないに越したことはないが、必要なら建替えすべきと

思う。 

・郷土資料館がしょぼいので、新幹線も通るし、観光スポットになる

ような場所になれば。 
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地区 年代 内   容 

熊石地域 40 代 ・熊石方面にはほぼ関係ないが、子供の検診など、以前のように熊石

で出来るようにしてほしい。 すべて八雲が中心で、合併の意味なし。 

熊石住民に良い事は全くない。 峠を１時間近く行かなければならな

い事を考えて、熊石に新庁舎を建てたら良い。もしくは、真ん中のお

ぼこ荘近くなど、行きづらいのはお互い様にしたらどうか。 

熊石地域 40 代 ・本をよく借ります。 図書施設の充実（熊石）を希望します。 

黒岩方面 50 代 ・庁舎の所在を変えることは、一大異変。英断の基に挫けることなく

頑張ってください。 

黒岩方面 50 代 ・この先、人口減が待っているのに、なぜ箱物に拘るのか？ 地域格

差の解消が先ではないか！ 同じ納税をしているのに、地域人口が少

ないからと、整備もしてもらえない！ 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・業者は、また同じところ（業者）なんでしょうね．．．。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・建て替えなければしょうがありませんが、高齢化になってきてるの

で、便利な所にしてほしい。町病も立派になってますが、器だけが立

派で、中身がどうなんでしょうかね？ 

・役場も新しくなっても、その中で働く人の考え方や態度、今までの

ように役場に行っても、見渡したらまともに働いている人は数人だ

け。後は椅子に座っている時の態度、みっともない、ふんぞり返って

いる人もいる。 

・こんな人たちばかりなら、新しくしなくとも良いのかなーと思いま

す。 もう少し八雲のために一生懸命頑張って下さい。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・他市町村の状況の情報収集の必要性あり。 

・町内の会社に均等に還元されるような配慮。（一部に偏らないよう

に、町議の会社優先などない事） 

・来庁者の目線で、訪れやすい構造にしていただきたい。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・ワンストップ窓口のことを１番に挙げているが、本当に実現できる

のか。 

・役場機能にいろんなものを一緒にまとめる必要はないと思うが、将

来「ここが不便」「ここが使いにくい」という事がないようにしてい

ただきたい。 

・費用はかからない方が良い。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・公民館の建物は、ぜひ残してもらいたい。 子供の頃からすてきな

建物だと思っていました。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・経費削減のため、国立病院を利用するのは良いとも思うが、国立病

院を病院として施設をもっと利用することを考慮してほしい。介護施

設として再利用するとか．．．。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・役場以外利用したことがない場所です。 保健福祉課には行ったことがあ

りません。 “どこ？”って感じかな。 

・建て替えるのならば、誰もが利用できる場所にしてほしい。 頑張って下さ

い。 

・アンケートに参加させていただき、色々考えました。ありがとうございまし

た。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・できれば庁舎の冷房に雪の活用を取り入れた施設があったらおもし

ろいなと思っていました。その雪を夏場にイベントや地方イベントに

提供出来たら八雲のピーアールにもなるし楽しいのではと考えてい

るので、よろしく。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・職員のための建て替え感が強い。たっぷりの予算を使って、20階建

てでも建てて、上部階は町営住宅に使用し、生活保護世帯を入居させ、

常に監視、また、町職員住宅としても活用。特に病院長や副院長等。 

・予算ふるさと納税、町長専決分を使用。町長にふるさと納税を好き

に使わせると、とんでもないことになる。 

・アンケート結果はすべて公表すること。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・建て替えは必要だと思います。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・コンパクトな町づくり、将来に生きる子供たちの明るい声がする町

になることを願います。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・コンパクト 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・若い人が帰って住みたいと思える町づくり。 

・税金負担が多くならないように。 

・役場の対応、基本的に優しくないと感じる。 もう少し窓口での対

応を親切、丁寧にする方が優先。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・現在の建物は古いので、建て替えは理解できますが、このチャンス

を利用して何でも手を付け、建て替えしようとしているように思え

る。 ある物をＤＩＹしてみる考えはないのか？ 現在ある建物で利

用度など調べてから建て替えるとか、例えば養護学校は学童保育に使

ったりしてみてはどうですか？ ２カ所に分かれていますが、１カ所

に．．． 

・国立だって、使える所は使っていいのでは？ 老人達がたくさんい

るはずです。 職員もそのまま働くことができると思うし、新しい部

分がある。 使用できるものは、なんとか使ってほしい。 

・何も今の町長で全部建替える必要があるのですか？ 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・場所が変わると不便になる。 

・２０年、３０年後の事を考えると、役場に行くのも一苦労になりそ

うだ。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・庁舎の建て替えには賛成です。 ただ、周りの声を聴くと、銭湯が

無くて困っているという声をたくさん聴きます。 庁舎よりも先に何

とかならないのかな．．．と思います。 勝手な意見ですみません。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・できれば、今の所で建て替えではなく、耐震補修してほしい。 

・病院内に出張所を出して対応した方が、病院にバスも出ているので

便利で有効に活用できるのでは？ 

・無駄に建物を作るのは、如何なものかと思います。 

大新方面 50 代 ・どの施設も、暗く、冷たい感じがする。  

・明るく開放的で、welcome な雰囲気を出してほしい。 出来上がったら、Ｔ

Ｖ局が来て全国に放送されるくらい！！ 

・災害が増えているので、もしもの時に避難所としても使えるようにして欲

しい。 

・Ｑ１１で書いたように、いろんな場面に活用できれば、なおよいと思う。 

落部方面 50 代 ・建物より人材だと思います。 お年寄りに過ごしやすい町づくり、困ってい

るお年寄りに目を向けてください。 

・建物にお金がかかるなら、困っているお年寄りに少しでもサービスを考え

て欲しいです。 

熊石地域 50 代 ・役場庁舎等は行く機会がなく、現状などよくわからないんですが、

これから利用することを考え、町民が行きやすく、わかりやすい、皆

に親切な役場になってもらいたいと思います。 

・予算の面など、色々とあると思いますが、これからの町民、若い人

達に負担のない建物になって欲しいと思います。 

熊石地域 50 代 ・なんでも一カ所に建てないで、公民館をシルバープラザの中に入れ

たらどうでしょう。 

熊石地域 50 代 ・熊石なので、本庁舎の件を問われても、利用する事がなく、あまり分かりま

せんでした。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・将来のため、建て替えるべき。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・建て替えにあたり、コミュニティーバスをお願いしたい。八雲は不

便です。今は運転しているが、出来なくなったら不便である。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・大災害発生時の拠点になる為、早急に庁舎等建設してほしい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・跡地利用を考える必要がある。 管理費用が多くかかるものは不可。 

・多目的雨天広場があっても良いのでは。（弓道、キャッチボール等が

できる） 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・将来のますますの人口減少、また人口減少に伴い職員数も見合う人

数としなければならないでしょう。 

・現存する部分を極力残し、コンパクトで維持費がかからない建物の

建築を望みます。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・無理せず、余裕のある街に。財政豊かな町、八雲町を目指そう。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・10 月６日（日）の新聞により、町立病院の４億の純損失とのこと。 

町の財政について、役場を建て替えるのも老朽化でわからなくもない

が、病院を新しくしても医師不足やきちんと診断できないため患者が

流出するのは町としても考えて欲しいし、役場建て替えの前に町民の

こと、町全体の今後の見通しを立ててからの方が良いのではと考える 

・国立八雲病院跡の土地は広いが、自衛隊の隣で、騒音のこと等もあ

り、あまり賛成はできない。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・通常、家を建てる時、建築士は、まず依頼主の家族構成、職業、予算額、将

来の見通し、具体的にどんな生活がしたいかのコンセプト、絶対外せない条

件等を入念に聞きラフスケッチを提示して、何度も綿密に確認、摺り合わせ

をして具体化していきます。 施主は建築士あなたに生活設計までもお任

せ、良きに計らえの事後承諾ではありません。 庁舎建設では依頼主施主は、

町民で、町は施主代行に相当します。 町の人口減少と収支将来予測などを

考慮したグランドデザイン、現行各施設の利用状況、国病からの譲渡条件や

病棟、養護学校の内部詳細、①～⑥のより具体的内容など過程の公開と根拠

など説明資料がないので、建設概要は既に先走って部署内では決定済みで、

建設担当部署が総務省に提出する後付資料データ集めと民意誘導にアンケ

ートを実施していると受け取られてしまいませんか。 ①～⑥の概算額は本

当？と。 

 決定の仕方、プロセスでしくじって東京五輪新国立競技場建設の二の舞に

なりはしませんか。 どんなコンセプトで、どんな開・閉会式をしたいのか

がないままに建築コンペをしてしまい、二宮清純氏に「あべこべでどうして

設計ができるのか」と痛烈な批判を受けました。 改修の方が大幅な予算削

減短工期が出来て、耐久性を含む日本の建築技術のアピールになったとも言

われています。 実行委員会が目の前の具体化された案に飛びつく無能ぶり

がメディアで曝され国民は失望しました。 

・この機にメディア取材を受けるほどに民意反映プロセスを成功させるなら、

町の雰囲気は大きく変わり、多方面で好循環を生み、移住先検討者への強い

アピールになります。 失敗すれば、若者には官が勝手に事を押し通すつま

らない自治体と映り、見切りをつけて町には残りません。 移住者はスルー

してしまいます。 移住者が多い自治体のプロセスは研究に値すると考えま

す。 今回のアンケートは、叩き台として、次回は詳細なプレゼン資料が添

付された中高校生以上全員対象アンケートになることを期待します。 

・なお、国病の建物は、性能の良い排水処理施設、分析室空間があるはずで、

危険物倉庫、５階建ての宿舎もあることから、食品化学など材料を扱う分野

の格安・無料のベンチャーのインキュベーションラボに転用可能です。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・国立病院跡に役場、公民館等を集約した場合、移動手段の確保はど

のように考えているか。 今後、老人が増える一方で、また、高齢者

の免許返納が多くなる中で、一番の問題と思う。 

・例えば、午前・午後、数回バスを運行する。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・国立八雲病院等の移転後の施設を利用して整備する場合は、町（街）

の中心から離れた場所となるので、車のない利用者の足を確保する方

策を考えて欲しい。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・庁舎の建て替えの話ではないのですが、ゴミを山崎に捨てに行った

場合は、その場で支払いできるのに、なぜ黒岩の方は支払いが出来な

い！！ 100 円位の支払いをわざわざ郵便物で送付するのは、おかし

くないですか？ 町はお金をもっと大事に使いましょう！！ 

・追伸．水道料が高い。 

市街地 

（線路下） 

60 代 ・新築あるいは改築は必要だと思います。 

大新方面 60 代 ・町民の負担を最小限に出来るなら、建て替えは可。 

大新方面 60 代 ・年金生活者なので、あまり建て替えたことによって個人負担が少し

でも多くならない事を望みます。（年金より引かれる額が、また増え

ることは望みません） 

落部方面 60 代 ・特になし。 頑張って下さい。いつもご苦労様です。 

落部方面 60 代 ・町の人口も減少し、老人が増えるため、レジャー施設はいらない。 

・停電で電気や水が使用できなくても、この施設に来ると何とかなる

と思える設備をして欲しい。（自家発電や物資の置ける場所、水が出

る設備等） 

・介護施設が充実していれば、庁舎内の中はシンプルの方が良い。 

・バスやＪＲでは田舎の為、駅に行くことが遠く不便である。 家か

ら庁舎まで利用の為の（割引）乗り合いの車でもなんでも、割安の物

が欲しい。 それなら、場所は町内のどこでもＯＫ。 

落部方面 60 代 ・一日も早く建て替えをして欲しい！ 

落部方面 60 代 ・多少お金がかかっても、早くやる！ 

落部方面 60 代 ・国病等の土地・建物がどの程度有効活用でき、更には、「すべき」なのかが

判断の分かれ目だと思います。 それが示されなければ回答も難しいです。 

 頑張って下さい！！ 

落部方面 60 代 ・お金をあまりかけず建て替え等は良いのですが、役場、シルバープラザ等一

体化し、低所得等入居できる老人施設等を建て替えて欲しい。 入居したい

年寄りが、高額で入居できない、行き場がないと悩んでいる老人が多い。 

・国立病院の移転ＯＫ。 

・シルバープラザ建物 ⇒ 老人入居できる施設を！ 



31 

 

地区 年代 内   容 

落部方面 60 代 ・私は落部なので、深く考えられません。 

・同じ税金を払っているので、地元が少しでも住み良くなればと思うだけで

す。 

熊石地域 60 代 ・八雲町役場に一度も行った事がありませんので、回答（質問）に困

りました。 

熊石地域 60 代 ・熊石在住の為、今までの役場とこれからの違いが具体的に見えない

ため、回答に戸惑いがありました。私が思うには、直接に関わる熊石

支所の役割について、町民が困らない施設であってほしい。 

熊石地域 60 代 ・現本庁舎は継ぎ足しの建物で、何れ建て替え等が必要な時期が来る。 

・国立八雲病院の改修についても、高額な工事費で町財政がどうなの

か心配。 

熊石地域 60 代 ・役場に一度も行った事がありませんので、わかりません。 

熊石地域 60 代 ・若い人達に負の財産は残さないでください。 

・借金は少ない方が良い。 

・住みにくい町にだけはしないで欲しい。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・今は自分で自動車を運転できるが、今後、免許返上する時期が来、

家族が八雲に居ない場合、庁舎が遠くなり、交通手段がどうするか、

私にとっての課題である。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・合併（熊石）したことで無駄に建物、人件費が増え、町民への負担が

増し、何でも２ヵ所（八雲町内、熊石地区）作る様な無理が多く、利

用されていない施設が多すぎる。 

・町営住宅も空きがいつも多い地区、あまり利用されないのに作る施

設、八雲町内にあるから熊石にもというように．．． 

・人口は増えず、減るばかりなので、小さい器で中身はフル活動して

ほしい。職員も整備して！！ 作るなら、これからに合うコンパクト

に利用しやすい、働くものだけが動く中身のある建物を作って下さ

い。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・国立八雲病院等の敷地や施設の利用は、費用削減で良いが、高齢化

が進む中で、移動手段が問題になってくると思う。 対策が必要では

ないか。 

・異常気象が続く中で、高くて強固な避難所としての施設であってほ

しい。 

熊石地域 70 代 ・今後の将来のため、熊石町との合併の際の過疎債が使えるのであれ

ば、それを利用して建て替える事も良いのではないかと思います。 

・目先の事にとらわれず、八雲町に住み続けられる、若人が利用でき

る事に重点を置くべきではないか。 

・誰もが住みたくなる魅力的な町づくりをお願いいたします。 
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地区 年代 内   容 

市街地 

（線路上） 

80 代 ・施設集約の必要はそれほど重要だとは思いませんが、庁舎の老朽化、

耐震、アスベスト問題等を考えると、最小限の改築は必要と思ってい

ます。 出来るならば概算工事費の④を望むところですが、何と言っ

ても毎月の広報を見ると、人口の減少が続いている中では、とても賛

成できない。 この人口減少を町としてどう捉えているのでしょう

か？ 

・数年前の調査でも、過言とは思いましたが、先ずは町職員（特に女

性）採用時に結婚の希望の有無、出産（子ども）の希望等を面接時に

参考として聞くべきではないかと考えますと、意見を述べさせて頂き

ました。 （今もそう考えて居ります。） 
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《アンケート調査等の取り組みに関して》 

地区 年代 内   容 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・利用する町民の意見、それぞれを参考にしたら良いと思います。（世

代別に） 

熊石地域 20 代 ・アンケートの趣旨が、アンケートの項目から理解できない。 

・国立病院跡地への移転を前提としてアンケートをするならば、どう

いう機能を盛り込むかという内容にすれば良い。 

・移転に賛成するか反対かなら、質問が不適切に思う。 

・⑥大掛かりな工事があり、通常より改修費用が多くなり、大規模な

改修が必要であっても、２３億で済むならば、その方が良い。 

・私の住んでいる地区から見ると、なおさら、このアンケートの対象

外の者と感じる。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・参考資料で概算工事費が示されましたが、改修の場合は○年後に再

整備など、長期計画案（返済計画含む）も示されると、よりイメージ

しやすいと思います。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・建て替えに対する積み立てや財源の見通しを教えて欲しい。 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・６通りの整備案がありますが、予定施工期間も教えて欲しいです。 施行方

針決定後、広報等に記載願います。 

・工事費は全額町負担なのか？一部補助が出るのか？気になります。 

・施工するにあたって、どの程度町民への負担があるのでしょうか？ 

熊石地域 30 代 ・熊石に住んでいるので、八雲の事は分かりません。 

・八雲ばかりではなく、熊石も良くして欲しい。 熊石と八雲が合併

してから熊石はすたれていく一方。 何とかしてください。 岩村町

長。 

‐ 50 代 ・アンケートの取り方が不明。１－●の例は選ばせないのか。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・多くの意見をもっと聞いて、集約してください。 

市街地 

（線路上） 

50 代 ・全施設を常に使っているわけではないので、個々の施設についての

町民の不自由に思っている部分を、まずは統計を取ってみる。 

・必ずしも同じところに施設が統合している事が良いというわけでも

ないと思うので、改善する部分を理解してから施設を統合など．．．の

計画に進んではと思います。 

熊石地域 60 代 ・この町民アンケートは、八雲町（元々）の町民アンケートに過ぎな

い。  何も答えるアンケート内容ではない。以上。 

落部方面 70 代 ・人口が減ることは間違いない。 アンケートは建て替えを前提に作られて

いるので納得できない。 
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《反対意見》 

地区 年代 内   容 

熊石地域 10 代 ・建て替えに反対（そんなに利用してますか？） 

・熊石町役場庁舎のアスベストは大丈夫なのですか？ 町長の実績のためで

すか？ 耐用年数がまだ７年数カ月あるのであれば、次の町長の時に考えて

も良いと思う。 

・震度６以上の地震が来ると、倒壊する恐れがあるとありますが、他にもその

ような建物があると思います。 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・今の役場のまわりの道路は狭すぎる。 

・町民センターや公民館まで一緒になると、避難所が遠くなる人がい

るのでは？ 

市街地 

（線路上） 

20 代 ・国立病院廃止は反対です。国立病院がある場所に新庁舎を移動させ

るとのことですが、患者さんの移送、また医師や看護師さんの再就職

先はいかがなさるおつもりでしょうか？ 

・現在の庁舎はどうなさるおつもりでしょうか？もう少し町民への説

明を明確にお願いします。 

市街地 

（線路下） 

20 代 ・お金をかけてまで建て替えを実施する必要はない。 

・その他にお金を振り分けることは多々ある。 例えは、道路整備、

ごみ処理設備の増強（ゴミ袋代が高すぎる） 

黒岩方面 30 代 ・建て替えてもほとんど利用しないので、あまり変わりません。 そ

んなにお金をかける必要はありますか？ 

市街地 

（線路上） 

30 代 ・役場を建て替える余裕があるのなら、道路の整備、公園等の子供の

遊ぶ所の整備に使うべき。 道路はあちこちひび割れ、傾斜があり、

冬道が大変。歩道がせまいため、老人や子供が歩くスペースがなく大

変危険。億単位の金の動きなのだから、こういう大事な所に使うべき。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・国立病院の施設の利用は、広すぎたり使い勝手を考えると、安上が

りだが不便なものになりそうで良くない。今のところ、役場の課が分

散していても当たり前ととらえているので、こだわる部分ではない。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・役場庁舎の建て替えよりも、町の経済回復に重点を置いた方がいい。 

・町民の楽しめるイベントを増やしたり、せっかくホタテ等の名産物

があるのだから、レストラン建設など、全国、海外の方にも来てもら

えるような町づくりに取り組んで欲しい。 

市街地 

（線路下） 

30 代 ・建て替えの予算は税金で賄われるのであれば、建て替えの必要性を

感じません。 

落部方面 30 代 ・病院を利用することに反対します。 

市街地 

（線路上） 

40 代 ・建て替える必要はない。建て替えて借金するなら町民に負担かける

な。役場で全部負担をおえてください。 
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市街地 

（線路下） 

40 代 ・建て替える必要はないと思いますが、もし建て替えるとしたらで考えまし

た。 

 町は今、子供にばかり優遇しすぎだと思うので、高齢者の事も考えた方が

良いと思います。 財政を考えると、建て替えに賛成できませんが、もし、

建て替えるのであれば、高齢者第一に考えて欲しいと願ってます。 

落部方面 40 代 ・大丈夫、まだまだ使える。 

落部方面 40 代 ・いらねえ。税金を大事に使え。 

落部方面 40 代 ・人口は減ると思うので、大きな建物は不要だと思います。 

・町民センターはほとんど使ったことがないので、公民館と一緒にし

てはどうでしょうか？ 

黒岩方面 50 代 ・建て替えなくていい。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・無理することはない。 

市街地 

（線路下） 

50 代 ・総合病院にも多額の借金があるのに、これ以上借金を増やしてどうするの

か？ 

・建物が立派だと腕のいい医者が来るから経営がうまくいく！なんて、夢物

語を語っていないで、現実を見て欲しい！ 

・耐震基準を満たしていないことは、改築しなくてはならない！ 分かる

が．．．だが、借金を増やさない努力もして欲しい。 

上八雲方面 50 代 ・庁舎が古いのは理解できるが、費用面で難しいのではないか。 公民館や福

祉課の統合は、現施設はどうするのか？ 利用されないまま、または、取り

壊すにも費用がかかる。 

・国立病院が無くなった後、税金はかなり減ると思う。 総合病院の赤字もあ

るのに、本当に実現できるのか。 

熊石地域 50 代 ・建て替えの必要ないと思います。 

・このアンケートも本当に見てますか？そんなことより、職員にコン

プライアンス徹底と町民のプライバシーの保護（職員が町民の情報を

家族に話してます。） 

・職員で素晴らしい人もいれば、情報を漏らす人もいる。もっと、職

員が考えなければならないことがたくさんある。 

熊石地域 50 代 ・将来人口の減少が予測される中、今の八雲町の人口に合わせて庁舎

を建設するのはよくないと思う。 

熊石地域 50 代 ・建て替えることに反対です。 現状でも不満があるとは思えないから。 

・八雲側の施設ばかり良くなっています。 この整備案の概算工事費用も４

０億、４６億、６０億と桁違いの金額を簡単に提示してきていますが、この

ような整備に莫大な予算を使うより、もっと使い方を考えていただきたい。 

・この建て替えも、全部八雲側ですね！ 

黒岩方面 60 代 ・人口が減っている。お金をかけるな。 

黒岩方面 60 代 ・人口が減であまりお金をかけてほしくない。 
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市街地 

（線路上） 

60 代 ・これから人口が減っていく中で、わざわざ建替えする必要がない。

今ある庁舎をそのまま手直しして節約した方がよい。 なぜかという

と、小学校（黒岩、山崎、大関、山越、等々）を新築したが、無駄な

出費をしたのではないか。よーく考えて欲しい。 

市街地 

（線路上） 

60 代 ・国立病院の移転に関しては、町としてもっと反対の対応をするべき

だ。 

 拙速に跡地の活用を町が提案したことには納得できかねる。 

熊石地域 60 代 ・本町ばかり充実した建物、国保病院は来年度から計画という事です

が、国から再編・統合の実名が出、さらに先延ばしの口実が出来まし

たね。 

・このアンケートもアリバイ作りなんでしょう。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・人口はどんどん減ってる現状で、広く立派な庁舎は絶対必要ありません。 

 あちらこちらに廃校してる小学校を見て、無駄なことと思ってます。 

・内浦町に住んでいる私は、殆どが線路より山側にあり、歩いては無理、ハイ

ヤーは値上げ、老後八雲に住めません。 こんな不満は私だけではありませ

ん。 

市街地 

（線路下） 

70 代 ・国立の跡では、目に見えないいろいろな障害があるのではないかと思いま

す。よくないと思う。 

・総合病院半分、役場用に使われないものでしょうか。 病院へ行ってもかな

り空きが見られましたので。 

落部方面 70 代 ・汽車やバスを利用した場合、遠すぎる。（国立病院跡地の場合） 

・人口が減少してるのに、益々町の負債が増える。 

・総合病院の大赤字があるのに、これ以上、町の負債増やしてどうす

るのだ！ 

熊石地域 70 代 ・役場庁舎を建て替える必要ない。 

熊石地域 70 代 ・八雲町の将来と財政の事を考えると明るいものではないので、我慢

出来る物は出来るだけ我慢してもらいたい。 

 

 


